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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 262 
- без перепечаток 207 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Александр Кожевников: "Удивили трансферы Омска, душа болит за 
судейство и "Сочи" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - для Russia-Hockey.ru - двукратный олимпийский чемпион, 
самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

"Ак Барс" вошел в топ-20 самых посещаемых хоккейных клубов в Европе 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Казанский "Ак Барс" вошел в топ-20 самых посещаемых хоккейных клубов в 
Европе.  

перейти к статье 

Минское "Динамо", СКА и "Авангард" вошли в топ-6 самых посещаемых 
хоккейных клубов Европы (Чемпионат.com) 
Три клуба КХЛ - минское "Динамо" (четвертое место, 12 145 зрителей), СКА 
(пятое место, 12 049) и "Авангард" (шестое место, 11 576) - на 1 января 2024 
года входят в шестерку лучших команд Европы по средней аудитории 
домашних матчей. 

перейти к статье 

Радулову рано уходить на хоккейную пенсию. В КХЛ мало личностей, 
сравнимых с Александром (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий все еще дает результат. 

перейти к статье 

Коньков: "Куньлунь" участвует в КХЛ, но не ставит серьезной цели 
попасть в плей-офф (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков высказался о шансах 
"Куньлунь Ред Стар" попасть в плей-офф нынешнего сезона Континентальной 
хоккейной лиги и сравнил игру китайского клуба с "Витязем". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Дальневосточный экспресс. Коршков в "Амуре" выдает лучший сезон в 
карьере (Allhockey (allhockey.ru)) 
В Хабаровске Егор стал лидером команды и человеком, делающим результат. 

перейти к статье 

Полтапов: "Последние игры календарного года показывают, что ЦСКА 
набирает ход" (Sport24.ru) 



 

 

Нападающий ЦСКА Прохор Полтапов рассказал, как отметил Новый год, и 
поделился ожиданиями от матча регулярного чемпионата КХЛ со "Спартаком".  

перейти к статье 

"Хорошо, что играем дома после праздников, дорога отнимает силы" - 
форвард СКА Бардаков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий СКА Захар Бардаков рассказал "Матч ТВ", как отпраздновал 
Новый год и оценил домашнюю серию команды после праздников. 

перейти к статье 

Грицюк: СКА по силам идти на первом месте, мы идем к этому. Хочется 
быть наверху (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк рассказал, что петербургский клуб 
планирует подняться как можно выше в таблице КХЛ, и объяснил, как в 
команде справляются с самоуверенностью. 

перейти к статье 

Грицюк - о 100 очках в КХЛ: не такая уж и большая планка. Хотелось бы 
набрать 200 быстрее (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк высказался о достижении рубежа в 100 
очков в КХЛ.  

перейти к статье 

Интервью с голкипером "Витязя" Дмитрием Шикиным о матче со СКА, 
выступлениях команды и 250-й игре в КХЛ (Чемпионат.com) 
Голкипер "Витязя" - о крупном поражении в игре со СКА и юбилейном матче в 
лиге. 

перейти к статье 

"Зарабатывал в такси больше": Сушинский о хоккее 90-х и скучной 
Швейцарии (Р-Спорт) 
Чемпион мира по хоккею и бывший генеральный директор омского "Авангарда" 
Максим Сушинский рассказал РИА Новости, что для него стало шоком в США, 
сравнил Санкт-Петербург 90-х годов с атмосферой из сериала "Слово пацана" и 
объяснил, почему ему было скучно жить в Швейцарии. 

перейти к статье 

"Не знаю, сколько еще смогу играть вдали от семьи". Буше - о контракте с 
"Авангардом" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше рассказал, почему решил продлить 
контракт с омским клубом лишь на один сезон. З 

перейти к статье 

50-летний вратарь "Торпедо" Николай Хабибулин впервые внесен в 
заявку на матч КХЛ (Чемпионат.com) 
50-летний вратарь "Торпедо" Николай Хабибулин попал в заявку на матч с 
"Куньлунем" в качестве резервного вратаря.  

перейти к статье 

Ларионов - о Хабибулине: он сыграет в этом году, это не шутка, это 
реальность (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над "Куньлунь Ред 
Стар" (3:2 ОТ) заявил, что 50-летний вратарь Николай Хабибулин сыграет в 
этом году. 

перейти к статье 

Ларионов: уже начал видеть того Хабибулина, который играл на 
Олимпиаде-2002 (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над "Куньлунь Ред 
Стар" (3:2 ОТ) рассказал об игровой форме 50-летнего тренера вратарей 
нижегородского клуба Николая Хабибулина. 

перейти к статье 

"Атанасова потеряли надолго, первые прогнозы не самые хорошие" - 
Ларионов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер хоккейного "Торпедо" Игорь Ларионов сообщил, что по 
предварительным данным травма Василия Атанасова не позволит ему 
выходить на лед долгое время. 

перейти к статье 

Агент Атанасова надеется, что хоккеист "Торпедо" избежит серьезной 
травмы (ТАСС) 
Нападающий получил повреждение в матче Континентальной хоккейной лиги с 
"Куньлунь Ред Стар" 

перейти к статье 

"За Ваську надо было заступиться". Гончарук - о моменте с травмой 
Атанасова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий хоккейного "Торпедо" Сергей Гончарук заявил "Матч ТВ", что 
нижегородцы хотели своей победой над "Куньлунем" поддержать 
травмировавшего партнера Василия Атанасова. 

перейти к статье 

Страшная травма в КХЛ: один из ярчайших молодых игроков лиги может 
выбыть надолго (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Василий Атанасов неудачно упал на ногу. 

перейти к статье 

"Если б Россию допустили, мы выиграли бы этот чемпионат мира!" 
Интервью Матвея Мичкова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Сочи" Матвей Мичков в интервью "Матч ТВ" рассказал о своей игре в 
КХЛ и поделился впечатлениями о молодежном чемпионате мира, который в 
эти дни проходит в шведском Гетеборге.  

перейти к статье 

"Наша команда - не "Северсталь". Это "Металлург" Магнитогорск". Разин - 
об усилении "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер магнитогорцев - о приглашении бывших лидеров череповчан 
Вовченко, Гераськина, отношениях с Гомоляко и удивительном обмене 
Дронова. 

перейти к статье 

Тренер "Куньлуня": не нравится играть с "Торпедо", нравится смотреть их 
по телевизору (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Куньлуня" Виктор Игнатьев подвел итог проигранного матча с 
"Торпедо" (2:3 ОТ) в Нижнем Новгороде". 

перейти к статье 

Александр Черных: "Даже не обсуждали переход Самонова и Шабанова в 
ЦСКА" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря 
"Салавата Юлаева" Александра Самонова, прокомментировал информацию о 
возможном обмене хоккеиста в ЦСКА перед дедлайном 27 декабря 2023 года.  

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" рассказали, чему клуб научила история с канадцем 
Хо-Сэнгом (ТАСС) 
Летом клуб и хоккеист договорились о продлении контракта, однако затем 
нападающий отказался возвращаться в Уфу 

перейти к статье 

Ярослав Чуприс: "В "Динамо" доверяют молодым хоккеистам, это радует" 
(Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
Главный тренер "Шахтер" прокомментировал прошедшие и предстоящий матчи 
минского "Динамо". 

перейти к статье 

Комментатор Юртаев считает "Динамо" фаворитом на Кубок Гагарина: 
"Команда превосходит топовые Восточные команды - "Металлург", 
"Авангард" и "Салават" (Sports.ru) 
Андрей Юртаев назвал "Динамо" претендентом на победу в розыгрыше Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

"Барыс" атакуют с предложением привезти знакомого тренера: 
подробности (Vesti.kz) 
В "Барыс" хотят привезти нынешнего наставника владивостокского "Адмирала" 
Леонида Тамбиева. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" впервые с февраля 2017 года победил "Ладу" в КХЛ (Р-
Спорт) 
"Нефтехимик" впервые с февраля 2017 года победил "Ладу" в домашнем матче 
КХЛ 

перейти к статье 

Коньков: "Минское "Динамо" удержит свое место в плей-офф" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков считает, что минское 
"Динамо" останется в восьмерке Западной конференции. 

перейти к статье 

Филатов: "Как мне кажется, на Западе борьба за восьмерку 
маловероятна" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов 
прокомментировал борьбу за плей-офф в Западной конференции КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Филатов: мне кажется, что "Сибирь" не попадет в плей-офф 
(Чемпионат.com) 
Бывший игрок клубов КХЛ Никита Филатов поделился ожиданиями от борьбы 
за плей-офф в Восточной конференции. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеист "Омских Ястребов" находится в больнице под наблюдением 
врачей после травмы головы (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник "Омских Ястребов" Владислав Ухмылов прошел все необходимые 
обследования и сейчас находится в больнице под наблюдением врачей после 
легкой травмы головы, сообщает пресс-служба "Авангарда". 

перейти к статье 

В "Омских Ястребах" рассказали о состоянии хоккеиста, который 
ударился головой о борт (Чемпионат.com) 
В сегодняшнем матче МХЛ "Омские Ястребы" одержали победу над 
нижнекамским "Реактором" со счетом 6:5. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Мы не участвуем в МЧМ, но российским игрокам нужно верить в себя" - 
Новиков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков считает, что, несмотря на 
неучастие сборной России в молодежном чемпионате мира по хоккею, 
российским игрокам нужно верить в себя. 

перейти к статье   

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Рекордные рейтинги и $30 млн за матч: как "Зимние классики" стали 
первым хитом года (Forbes (forbes.ru)) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) подвела итоги проведения 15-й "Зимней 
классики", которая прошла в ночь с 1 на 2 января.  

перейти к статье 

"Ак Барс" отправил трех хоккеистов в "Нефтяник" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Казанский "Ак Барс" командировал в альметьевский "Нефтяник" трех 
хоккеистов - защитника Всеволода Альметкина, нападающих Максима Быкова и 
Артура Бровкина. 

перейти к статье 

Над ним смеялись в России и на Западе, он чуть не угробил карьеру, но 
покорил Америку! Ничушкин жжет в "Колорадо" (Sport24.ru) 
Просто лучший.  

перейти к статье 



 

 

Панарин идет на лучший сезон в карьере. Но почему его не будет на Матче 
звезд? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Российский нападающий стал первой звездой матча с "Чикаго". 

перейти к статье 

Из "Капитана" и студенческой лиги - в НХЛ. Русский форвард пробился в 
основу "Бостона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Георгий Меркулов провел три матча за "Брюинз". 

перейти к статье 

Заслуженный тренер России: НХЛ из-за потери наших ребят через пять 
лет может закиснуть (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков заявил о важности российских 
хоккеистов для развития Национальной хоккейной лиги. 

перейти к статье  

Разное 
 

Зухра Уразбахтина - ведущая клубного телевидения СКА. До Петербурга 
украшала эфиры "Ак Барса", "Авангарда" и футбольного ЦСКА 
(Sports.ru/tribuna) 
2 августа 2023 года соцсети петербургского СКА выдали прогремели громкой 
трансферной новостью.  

перейти к статье 

Стали известны финалисты молодежного чемпионата мира по хоккею (Р-
Спорт) 
Сборная США сыграет против Швеции в финале молодежного чемпионата мира 
по хоккею 

перейти к статье 

Сборная Норвегии покинула элитный дивизион молодежного чемпионата 
мира по хоккею (ТАСС) 
Ее место займет команда Казахстана 

перейти к статье   

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "Удивили трансферы Омска, душа болит за 
судейство и "Сочи" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 января 2024) 
Об итогах недели - для Russia-Hockey.ru - двукратный олимпийский чемпион, 
самый жесткий хоккейный эксперт России  
ПРОХОРКИН С ЖАФЯРОВЫМ ПРИПЕРТЫ К СТЕНЕ  
- С Наступившим, Александр Викторович!  
- Всех наших болельщиков - с Новым годом! Надеюсь, в 2024-м клубный хоккей 
нас будет только радовать, а сборная вернется на мировую арену. Кстати, 
молодежный чемпионат мира в Швеции показывает, что никакого разрыва у нас 
с Европой нет, по мастерству мы не слабее.  
- Главное событие последних дней?  
- Понравилось, как прошел последний день обменов. Все говорили, что игроков 
на трансферах почти нет, но некоторые клубы все же сумели подсуетиться. 
Было что обсудить.  
Меня постоянно ругают, что я критикую Омск, но на сей раз "ястребы" и их 
менеджер Антон Курьянов смогли удивить. Прохоркин, Жафяров, словак - а 
говорили рынок пустой... Я всегда знал, что рыжим везет, Курьянов это 
подтверждает (смеется).  
- От кого из новичков ждете подвигов?  
- Если легионера берут, то он обязан быть сильнее других. А Прохоркин с 
Жафяровым приперты к стене - в последние годы все ждали от них 
результатов, а получали только слова и обещания. Особенно от Прохоркина.  
Это хорошая ситуация для Омска - амбиции игроков должны наконец взыграть, 
отступать некуда.  
"СОЧИ" - "МАГНИТКА" - СТРАННЫЙ МАТЧ  
- Что еще отметили для себя на стыке годов?  
- Посмотрел последний матч "Сочи" - против "Магнитки", попытался понять, 
откуда у южан серия из 10 поражений.  
- Поняли?  
- Странный матч. "Магнитка" половину игры спала, но все равно спокойно 
победила в овертайме.  
Честно говоря, переживаю за "Сочи". Молодые, талантливые игроки, легионеры 
- и все играют без эмоций, отбывают номер. Плюс спящая "лавочка". Тяжелое 
зрелище.  
- Что делать?  
- Мне кажется, там что-то внутри. Идет разнобой на разных этажах. Скажем, 
года полтора назад придумали байку про какого-то "андердога", теперь на такой 
серии поражений запустили новую эмблему. Все невпопад, все для "галочки"...  
В тренерской части, считаю, ошибка была совершена год назад, когда убрали 
Сергея Светлова и ввели в заблуждение высшее руководство. По большому 
счету из лидеров там было два человека, которые "горели" - Мичков и Светлов. 
Теперь остался один.  
Сочи - такой спортивный город, с такими аренами и возможностями. Но 
хоккейный клуб надо реформировать, это уже всем понятно.  
ХОРОШО, ЧТО МЫ ПОДДЕРЖАЛИ ФАЗЕЛЯ В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ  
- Александр Викторович, а был ли на этой неделе позитив?  
- Мне понравилось интервью Рене Фазеля. Это хорошо, что в трудное для 
наших союзников в Европе времена мы их не забываем, даем работу в КХЛ, 



 

 

слово. Швейцарец сделал нам алаверды, сказал, что судейство у нас в 
порядке. Красавец!  
- Он не прав?  
- Мое мнение - в этом сезоне у нас худшее судейство. Ошибка за ошибкой, ляп 
за ляпом. И все это сопровождается нелепыми комментариями от руководства 
корпусом.  
Причем самое опасное, что такие комментарии просто заметают весь мусор 
под ковер. А значит, выводы не делаются, и количество ошибок будет только 
возрастать. Это как раз напоминает ситуацию в "Сочи" - все разваливается, а 
вокруг молчание, и никакие меры не предпринимаются. Хотя у всех хоккейных 
людей душа болит.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/лщzhevnikov_udivili_transfery_omsk_dusha_bolit_sudeist
vo_sochi_/ 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вошел в топ-20 самых посещаемых хоккейных клубов в Европе 
(Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 4 января 2024) 
 Казанский "Ак Барс" вошел в топ-20 самых посещаемых хоккейных клубов в 
Европе.  
Средняя посещаемость болельщиков "Ак Барса" на "Татнефть-Арене" - 7736. 
Среди команд КХЛ этот показатель является пятым. Выше расположились 
минское "Динамо" (12145), СКА (12049), "Авангард" (11576) и "Сибирь" (10128). 
Отметим, что, помимо "Ак Барса", в топ-20 самых посещаемых клубов Европы 
вошел "Салават Юлаев" (18-ое место;7414 болельщиков) 
Самой посещаемой европейской хоккейной командой стал немецкий клуб 
"Кельнер Хайе" - 16714 фанатов в среднем на одном матче. 
"Ак Барс" вошел в топ-20 самых посещаемых хоккейных клубов в Европе 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-vosel-v-top-20-samyx-poseshhaemyx-
xokkeinyx-klubov-v-evrope-5888167 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо", СКА и "Авангард" вошли в топ-6 самых посещаемых 
хоккейных клубов Европы (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Три клуба КХЛ - минское "Динамо" (четвертое место, 12 145 зрителей), СКА 
(пятое место, 12 049) и "Авангард" (шестое место, 11 576) - на 1 января 2024 
года входят в шестерку лучших команд Европы по средней аудитории 
домашних матчей. 
Лидируют немецкий "Кельнер Хайе" (16 714), швейцарский "Берн" (15 190) и 
"Айберен" (13 653) из Берлина. 
Также в топ-20 самых посещаемых команд Европы вошли "Сибирь" (11-е место, 
10 128), "Ак Барс" (17-я строчка, 7736) и "Салават Юлаев" (18-я позиция, 7414). 
Всего в первую двадцатку вошли пять клубов из России. 
В нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги Западную конференцию 
возглавляет "Спартак" (66 очков). На Востоке первую строчку турнирной 
таблицы занимает магнитогорский "Металлург" (65).  

https://www.championat.com/hockey/news-5381808-minskoe-dinamo-ska-i-
avangard-voshli-v-top-6-samyh-poseschaemyh-hokkejnyh-klubov-evropy.html 

К заголовкам сообщений 
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Радулову рано уходить на хоккейную пенсию. В КХЛ мало личностей, 
сравнимых с Александром (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024) 
Нападающий все еще дает результат. 
Как бы не относились к Александру Радулову, но это человек, который дает 
эмоции. Многие руководители хотели бы видеть у себя в команде такую 
личность. Это лидер на льду и в раздевалке. И даже в своем "пенсионном" для 
хоккея возрасте, многие молодые могут позавидовать той страсти, которая 
исходит от Радулова на площадке.  
Александр - максимально полезный игрок, который не только дает результат, 
но и может в нужный момент залезть под кожу сопернику. Как словами, так и 
действиями зарядить команду или не повестись на провокации. В 99,9% 
психологические воздействия от Радулова приносят пользу своему клубу.  
Поэтому информация о том, что Александр может закончить карьеру, 
воспринимается с грустью. На данный момент от звания человека, который 
обманывает хоккей, он максимально далек. И в нынешней форме способен 
играть в КХЛ на высоком уровне минимум год-два.  
Журналист "Спорт-Экспресс" Алексей Шевченко заявил, что отсутствие 
контракта на следующий сезон связано настроем Радулова. 
"Все, что я знаю по контракту Радулова, - это то, что Александр еще не 
определился с тем, будет ли он продолжать карьеру. Есть вероятность, что 
Александр Радулов закончит. Это связано не со здоровьем, это связано не с 
тем, что он прекратил любить хоккей. Это исключительно семейные вопросы, 
которые, кстати, мешают ему раскрыться прямо сейчас", - сказал Шевченко. 
 Источник: Радулов может завершить карьеру 
Напомним, что до слов Алексея, агент нападающего Юрий Николаев рассказал, 
что переговоры о новом контракте Радулова с "Ак Барсом" поставлены на 
паузу. 
"Пока ничего нет по поводу продления контракта. Мы просто в какой-то 
определенный момент поговорили о чем-то и пока отложили разговор. Желание 
у Радулова играть есть. Он еще будет играть в клубе, но пока, в каком, не могу 
сказать. Возможны варианты, почему нет. Но сначала надо посмотреть, как 
пройдет сезон, а потом делать выводы", - заявил Николаев. 
 Источник: переговоры о новом контракте Радулова с "Ак Барсом" отложены 
В 2024 году у Радулова заканчивается контракт. Вполне возможно, что 
Александр решил посмотреть рынок на стоимость своих услуг. И уже оттуда 
будет отталкиваться. Стоит взять в расчет версию, что Александр, возможно, 
хочет убедиться, кто в "Ак Барсе" в следующем сезоне будет главным 
тренером. И уже исходить от вводных. Не факт, что Билялетдинов после 
нынешнего чемпионата продолжит работу в Казани в качестве главного. И это 
нормальная вещь, когда хоккеист хочет знать: с кем ему придется работать еще 
год-два. 
Этот вариант был бы отличным для всех. Александр еще дает результат, 
смысла уходить ему нет. Еще рано. Радулов - звезда нынешней КХЛ. И никто в 
настоящее время из игроков не дает таких эмоций. Забрасывать и отдавать - 
это не все, что делает человека звездой. В первую очередь, к ним должна 
добавиться личность. 
Для КХЛ потеря такого игрока, как Радулов, - это тоже трагедия. Лига 
переживает этап перестройки в плане личностей. Есть огромное количество 
молодых звезд, которым нужно окрепнуть: Гребенкин, Мичков, Атанасов, 
Конюшков, Полтапов, Бучельников, Симашев, Бут, Юров, Канцеров, Сучков и 
другие. Но ребятам необходима не только стабильность, но и медийность. А 
еще примеры на льду, которым Александр и является. 



 

 

Остальные звезды - это ветераны или близкие к этому статусу игроки: 
Ковальчук, Шипачев, Радулов. Пожалуй, в "самом соку" находятся сейчас 
Гусев, Ткачев (из "Авангарда"), Голдобин, Григоренко, Нестеров, Коваленко 
(скорее всего, отправится в НХЛ) и Порядин. Для второй лиги мира - это мало в 
плане количества и качества лидеров. Но, определенно, КХЛ идет в 
правильном направлении. Просто для появления больших звезд и мастеров 
нужно время.  
Так что возможный уход Радулова в следующем сезоне - это потеря для всех: 
"Ак Барса", КХЛ, общественности (болельщиков и СМИ). Все-таки хочется 
надеяться, что Александр еще поиграет. И его пауза в переговорах с "Ак 
Барсом" - это действительно просто пауза, а не какая-то предпосылка большого 
решения. 

https://allhockey.ru/article/show/502370-
Radulovu_rano_uhodit_na_hokkejnuju_pensiju_V_KHL_malo_lichnostej_sravnimyh_
s_Aleksandrom 

К заголовкам сообщений 

Коньков: "Куньлунь" участвует в КХЛ, но не ставит серьезной цели 
попасть в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков высказался о шансах 
"Куньлунь Ред Стар" попасть в плей-офф нынешнего сезона Континентальной 
хоккейной лиги и сравнил игру китайского клуба с "Витязем". 
"Мне больше импонирует "Витязь", чем "Куньлунь". С приходом Дмитрия 
Рябыкина подмосковная команда преобразилась. Мы видим, что ребята бьются 
и сражаются за каждый шанс попасть в плей-офф. "Куньлунь" же традиционно 
участвует в чемпионате, но не ставит перед собой серьезной цели попасть в 
плей-офф". 

https://www.championat.com/hockey/news-5382020-konkov-kunlun-uchastvuet-v-khl-
no-ne-stavit-seryoznoj-celi-popast-v-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Дальневосточный экспресс. Коршков в "Амуре" выдает лучший сезон в 
карьере (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024) 
В Хабаровске Егор стал лидером команды и человеком, делающим результат. 
 Коршков: "Амур" сыграл самоотверженно 
В любой команде, которая претендует на решение хоть сколько-нибудь 
серьезных задач, должны быть лидеры, пассионарии, которые ведут за собой 
коллектив. Они выделяются на фоне коллег своими результатами и игрой, на 
них внимательно смотрят и стараются ориентироваться. Хабаровский "Амур" 
сейчас ведет битву за попадание в плей-офф. Вчера команда Андрея 
Мартемьянова в гостях уступила "Северстали" со счетом 2:4. Новый 2024-й год 
для нее начался не слишком хорошо. Она пока что остается на девятой 
позиции в турнирной таблице Восточной конференции. 
Вместе с этим в ее составе есть достаточно известный игрок, который сейчас 
проводит свой лучший сезон в КХЛ. Имя ему Егор Коршков. Вчера ему не 
удалось забросить шайбу, но зато он поучаствовал в каждой из двух 
результативных комбинаций своей команды. Выделим, прежде всего, момент с 
первым голом, который Егор, по сути, создал единолично. Никто из череповчан 
не ожидал в данной ситуации от него сольного прохода, тем более, что сам 
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Коршков четко показал, что будет вбрасывать шайбу в зону по борту. Но нет, 
вместо этого он накрутил почти всю четверку ("Северсталь" в тот момент 
играла в меньшинстве) соперника и выдал пас-конфетку на Ивана Мищенко. 
Тому оставалось просто попасть в пустой угол ворот, что он и проделал. 
Коршков медленно, но верно заходит на свой самый результативный сезон в 
карьере. Сейчас у него в активе 26 (10+16) очков в 45 сыгранных матчах. 
Больше он набирал только в сезоне 20/21 (34 балла в 59 играх). Это случилось 
на фоне его возвращения из системы "Торонто". Что же произошло сейчас? 
Коршков провел достаточно неудачный прошлый сезон в "Локомотиве", посему 
в середине мая его обменяли в "Амур" на денежную компенсацию. В 
Хабаровске начали стройку новой команды с серьезными задачами, для чего 
"Амуру" нужны были серьезные игроки, которыми могли бы поделиться топ-
клубы. Коршков, набравший лишь 12 очков в регулярном чемпионате 22/23, 
идеально подходил на эту роль. В "Амуре" у него есть стабильное место в топ-6 
и постоянная тройка с Владом Барулиным и Станиславом Бочаровым. В 
общем, созданы все условия для того, чтобы быть лидером коллектива и 
набирать очки. Вот живой пример того, как работает описанная выше тройка. 
Именно она принесла победу "Амуру" в овертайме недавнего выездного 
дальневосточного дерби с "Адмиралом". 
Вообще, сольные проходы - фишка Коршкова в текущем сезоне. Вот такую 
красоту он сотворил в одном из последних декабрьских матчей с 
"Нефтехимиком". Все по классике: убежал, поставил корпус и оформил 
черданцевское: "До свидания!" команде соперника. 
"Сейчас для "Амура" самое главное - борьба за плей-офф. Поэтому в этом 
сезоне все внимание - не личной статистике, а турнирной таблице. Может, в те 
годы, когда играл в "Локомотиве" и мы обычно шли в лидерах, в статистику и 
заглядывал. Но у кубковой гонки - скажем так, свои законы. Тут 
рассматриваются только командные цифры. Не заморачиваюсь по поводу 
личного рекорда. Вновь скажу, что основное внимание - турнирной таблице. 
Сейчас каждый матч - за четыре командных очка, на личные дела лучше не 
распыляться", - у Егора, как у достаточно опытного игрока (ему 27 лет) 
абсолютно правильно расставлены приоритеты. Как пелось в песне, первым 
делом - самолеты, ну а девушки - потом. Играть ему, как и всей команде, в 
регулярном чемпионате осталось 23 матча. Если он сохранит те же темпы 
результативности, то у него есть все шансы набрать примерно 40 очков за 
сезон. И личный рекорд он побьет, и хороший результат покажет. А там, как 
знать, может быть и в плей-офф получится "зажечь". 

https://allhockey.ru/article/show/502336-
Dal_nevostochnyj_ekspress_Korshkov_v_Amure_vydaet_luchshij_sezon_v_kar_ere 

К заголовкам сообщений 

Полтапов: "Последние игры календарного года показывают, что ЦСКА 
набирает ход" (Sport24.ru, Москва, 4 января 2024) 
Нападающий ЦСКА Прохор Полтапов рассказал, как отметил Новый год, и 
поделился ожиданиями от матча регулярного чемпионата КХЛ со "Спартаком".  
"Отпраздновал с семьей. Поехали в деревню, на мороз. Первого января была 
температура -35 градусов, холодрыга. Было хорошо, семейная обстановка. 
Какое блюдо понравилось больше всего? Крабовый салат поел и шашлыки 
жарили. Больше ничего сверхъестественного.  
Прошлый год закончили на хорошей ноте. Нужно также начать и этот год. Такой 
соперник, домашний матч - здесь нужно только побеждать.  
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Последние игры календарного года показывают, что мы набираем ход. Даже 
там, где проиграли - были очень хорошие моменты. Победа над "Северсталью" 
показала, что мы на верном пути. Дальше, надеюсь, будем только прибавлять и 
играть также", - приводятся слова Полтапова на сайте клуба.  

https://sport24.ru/hockey/news-609735-poltapov-posledniye-igry-kalendarnogo-goda-
pokazyvayut-chto-tsska-nabirayet-khod 

К заголовкам сообщений 

"Хорошо, что играем дома после праздников, дорога отнимает силы" - 
форвард СКА Бардаков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 января 2024) 
Нападающий СКА Захар Бардаков рассказал "Матч ТВ", как отпраздновал 
Новый год и оценил домашнюю серию команды после праздников. 
3 января СКА одержал домашнюю победу над "Витязем" со счетом 6:1, 
Бардаков отметился заброшенной шайбой. 5 января петербуржцы сыграют 
дома с "Локомотивом", а 7‑го числа - с магнитогорским "Металлургом". 
 - Захар, как отметили Новый год?  
 - Посидели с женой и ее родителями. Спокойно отметили праздник в кругу 
семьи и легли спать. 
 - Успели отдохнуть?  
 - Да. 2‑го числа потренировались, получили эмоции. Сегодня уже раскатились. 
 - В этом сезоне проводите посленовогоднюю серию дома впервые за много 
лет. Это положительный момент?  
 - В команде я третий год. Для меня это первый раз, когда играем серию после 
праздников дома. На самом деле, не хочется куда‑то лететь после Нового года, 
дорога силы отнимает. Так что домашние игры - это хорошо. 
 - Соперник был плох или вы показали исключительную игру?  
 - Если посмотреть предыдущие матчи с "Витязем", то они были равными. 
Выигрывали в одну шайбу по буллитам. Сейчас Вася Глотов назабивал. Да и в 
целом вышли подготовленными на игру, - сказал Бардаков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001143_Khorosho_chto_igrajem_doma_
posle_prazdnikov_doroga_otnimajet_sily__forvard_SKA_Bardakov 

К заголовкам сообщений 

Грицюк: СКА по силам идти на первом месте, мы идем к этому. Хочется 
быть наверху (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк рассказал, что петербургский клуб 
планирует подняться как можно выше в таблице КХЛ, и объяснил, как в 
команде справляются с самоуверенностью. 
"Думает ли СКА о первом месте? Конечно, хочется идти наверху таблицы. Это 
в наших силах, мы к этому идем. Как не превратить уверенность в 
самоуверенность? У нас за спинами стоят хорошие специалисты, тренеры. 
Если у кого-то вдруг появляется самоуверенность, то благодаря им она сразу 
уходит", - сказал Грицюк в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием 
Сторожевым. 
Благодаря вчерашней победе СКА в матче с "Витязем" (6:1) петербургский клуб 
поднялся на третье место в таблице Западной конференции КХЛ, сместив с 
этой позиции московское "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5381186-gricyuk-ska-po-silam-idti-na-
pervom-meste-my-idyom-k-etomu-hochetsya-byt-naverhu.html 

Похожие сообщения (2): 

https://sport24.ru/hockey/news-609735-poltapov-posledniye-igry-kalendarnogo-goda-pokazyvayut-chto-tsska-nabirayet-khod
https://sport24.ru/hockey/news-609735-poltapov-posledniye-igry-kalendarnogo-goda-pokazyvayut-chto-tsska-nabirayet-khod
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001143_Khorosho_chto_igrajem_doma_posle_prazdnikov_doroga_otnimajet_sily__forvard_SKA_Bardakov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001143_Khorosho_chto_igrajem_doma_posle_prazdnikov_doroga_otnimajet_sily__forvard_SKA_Bardakov
https://www.championat.com/hockey/news-5381186-gricyuk-ska-po-silam-idti-na-pervom-meste-my-idyom-k-etomu-hochetsya-byt-naverhu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5381186-gricyuk-ska-po-silam-idti-na-pervom-meste-my-idyom-k-etomu-hochetsya-byt-naverhu.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 4 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Грицюк - о 100 очках в КХЛ: не такая уж и большая планка. Хотелось бы 
набрать 200 быстрее (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк высказался о достижении рубежа в 100 
очков в КХЛ. Форвард армейского клуба отметился двумя результативными 
передачами в победном матче с "Витязем" (6:1). 
"100 очков в КХЛ? Сам только что узнал об этом, мне Роман Борисович сказал. 
Приятно перешагнуть такую планку. Она не такая уж и большая, но рад, что 
достиг ее за столь небольшое время. Хотелось бы 200 очков достигнуть чуть 
побыстрее (улыбается) ", - сказал Грицюк в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 
Всего в КХЛ Грицюк провел 172 матча, в которых набрал 101 очко - забросил 52 
шайбы и отдал 49 результативных передач. 22-летний нападающий начинал 
карьеру в КХЛ в составе омского "Авангарда".  

https://www.championat.com/hockey/news-5381180-gricyuk-o-100-ochkah-v-khl-ne-
takaya-uzh-i-bolshaya-planka-hotelos-by-nabrat-200-bystree.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Интервью с голкипером "Витязя" Дмитрием Шикиным о матче со СКА, 
выступлениях команды и 250-й игре в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 
января 2024) 
Голкипер "Витязя" - о крупном поражении в игре со СКА и юбилейном матче в 
лиге. 
В рамках первого игрового дня 2024 года в третий раз в сезоне встречались 
СКА и "Витязь". Два предыдущих матча были напряженными и заканчивались 
вне основного времени, однако вчера армейцы не оставили никаких шансов 
сопернику, одержав разгромную победу 6:1. 
После матча с корреспондентом "Чемпионата" пообщался голкипер 
подмосковной команды Дмитрий Шикин, для которого эта игра стала юбилейной 
250-й в КХЛ. В небольшом интервью 32-летний вратарь рассказал о причинах 
крупного поражения и волнообразной игры "Витязя" в сезоне, а также ответил 
на вопрос, что для него означает провести 250 матчей в лиге. 
"Зачастую не соперник обыгрывает "Витязь", а мы дарим соперникам моменты" 
 - В предыдущих двух матчах этого сезона "Витязь" навязал серьезную борьбу 
СКА, сегодня же получилась односторонняя игра. Что пошло не так?  
 - Сложно сказать, что пошло не так, мне-то уж точно. Нужно этот вопрос 
задавать тренерскому штабу. Вроде готовились, знали, что соперник быстрый, 
там мастеровитые ребята. Где-то чего-то не хватило. Может быть, упустили 
нить игры. Очень хороший матч провели со "Спартаком" перед Новым годом. 
Вместо того чтобы это закрепить, поддержать, сохранить в памяти моменты 
правильной игры, которые принесли нам победный результат, мы от всего этого 
отошли. Поэтому такой результат. 
 - Возможно, слишком много эмоций потратили на камбэк в игре со 
"Спартаком"?  
 - Не думаю. Видно, что сегодня соперник сегодня был на две головы сильнее, 
чем мы. 

https://www.sports.ru/hockey/1115749675-arsenij-griczyuk-ska-idet-k-1-mu-mestu-eto-v-nashix-silax-u-nas-xorosh.html
https://allhockey.ru/news/show/502323-Gricjuk_SKA_po_silam_idti_na_pervom_meste
https://www.championat.com/hockey/news-5381180-gricyuk-o-100-ochkah-v-khl-ne-takaya-uzh-i-bolshaya-planka-hotelos-by-nabrat-200-bystree.html
https://www.championat.com/hockey/news-5381180-gricyuk-o-100-ochkah-v-khl-ne-takaya-uzh-i-bolshaya-planka-hotelos-by-nabrat-200-bystree.html
https://allhockey.ru/news/show/502321-Gricjuk_o_100_ochkah_v_KHL_ne_takaya_uzh_i_bol_shaya_planka


 

 

 - Периодически кажется, что "Витязь" находит свою игру и может добиваться 
результата, однако затем вновь начинает проигрывать. В чем видите причину 
такой волнообразности?  
 - Начинаем отступать от игры, которая приносит нам результат. Допускаем 
детские ошибки. Зачастую не соперник нас обыгрывает, а мы дарим 
соперникам стопроцентные моменты. За счет наших ошибок соперники нас и 
наказывают. Не получается никак проводить хорошие длинные победные 
серии. 
- После четвертого гола СКА вы отбросили шлем в сторону. Эмоции, хотели 
выпустить пар?  
 - Очень сильный бросок был, шайба попала мне в голову. Отлетела часть от 
шлема. Как мне потом объяснили судьи, они дали доиграть момент до конца, 
несмотря на то что у меня были проблемы с экипировкой. Нам забили гол, и я, 
конечно, был немного раздосадован таким стечением обстоятельств, не более 
того. Ни в коем случае не хотелось выпустить пар. Просто так получилось. 
- В таком матче, где много пропускаете, лучше замениться или играть до конца? 
Тренеры говорят, что замена важна в психологическом плане.  
 - Не считаю, что в этой игре нужна была замена вратаря. Я еще не разбирал 
голы, но там сложно было что-то сделать. Явных вратарских голов не было. Я 
всю игру находился в тонусе, старался максимально держать команду. Не было 
смысла менять вратаря. А с психологией у меня все нормально, мне это не 
требуется. 
 - Закончим на позитивной ноте. Сегодня был ваш 250-й матч в КХЛ. Что это 
означает для вас?  
 - Даже не знал об этом. Сложно судить о карьере пока. Я работаю каждый год, 
прогрессирую и не собираюсь останавливаться, зацикливаться на каком-то 
определенном количестве матчей. Каждый год ставлю себе цели - как личные, 
так и командные - и стараюсь выжать из них все самое позитивное и лучшее. 
Приятно, что добрался до такой цифры, много времени на это потребовалось. 
Это не как у полевых игроков - они могут за семь сезонов 500 игр сыграть. 
Вратарю очень тяжело набрать достаточно большое количество игр. Есть такие 
легенды, как Вася Кошечкин, Костя Барулин - они как-то несколько сезонов 
бессменно играли. А вратарю, который практически всю карьеру играет в 
тандеме, в паре с кем-то, добраться до такого числа приятно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5381566-intervyu-s-golkiperom-vityazya-
dmitriem-shikinym-o-matche-so-ska-vystupleniyah-komandy-i-250-j-igre-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Зарабатывал в такси больше": Сушинский о хоккее 90-х и скучной 
Швейцарии (Р-Спорт, Москва, 4 января 2024) 
Чемпион мира по хоккею и бывший генеральный директор омского "Авангарда" 
Максим Сушинский рассказал РИА Новости, что для него стало шоком в США, 
сравнил Санкт-Петербург 90-х годов с атмосферой из сериала "Слово пацана" и 
объяснил, почему ему было скучно жить в Швейцарии. 
- Мы сейчас находимся в вашем автосалоне. Как появилась идея заняться 
автомобильным бизнесом и когда?  
- Первые машины мы начали завозить, еще когда я играл в Омске. Мой партнер 
привозил автомобили из Европы и США. В 2002 году решили легализовать этот 

https://www.championat.com/hockey/article-5381566-intervyu-s-golkiperom-vityazya-dmitriem-shikinym-o-matche-so-ska-vystupleniyah-komandy-i-250-j-igre-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5381566-intervyu-s-golkiperom-vityazya-dmitriem-shikinym-o-matche-so-ska-vystupleniyah-komandy-i-250-j-igre-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/502334-Shikin_polevye_mogut_500_matchej_za_sem_let_sygrat_vratarju_tak_tyazhelo
https://www.championat.com/hockey/news-5381634-shikin-250-igr-v-khl-eto-polevye-mogut-500-matchej-za-sem-let-sygrat-vrataryu-tak-tyazhelo.html


 

 

бизнес, поэтому открыли юридическое лицо. Первый офис у нас был во дворце 
спорта "Юбилейный". Тогда я был уже в СКА. Мне не приходилось далеко 
ходить, с тренировки шел сразу в офис. Шесть лет спустя мы построили первое 
здание и стали дилерами. 
- Кто-то из хоккеистов обращался к вам?  
- Конечно, и не только из Петербурга. В сборной все знали, поэтому многие 
покупали автомобили у меня. 
- Много вложили?  
- Все деньги. Примерно через два года начали получать дивиденды. Это были 
инвестиции, потому что здания остаются. Если бы я вкладывал в компьютерную 
программу, был бы минус, потому что они не остаются в отличие от 
недвижимости. 
- Не боялись, что дело не пойдет?  
- Любой, кто идет в бизнес, чего-то боится. Хорошо, что пошло. 
- Вы являетесь официальным дилером "Мерседеса". Что нужно, чтобы 
получить лицензию?  
- В России было представительство компании. Именно туда мы ходили с 
проектом, зная, что в этом районе города нет "Мерседеса". В тот момент 
хорошо получилось, когда один из соискателей решил перестроить свой салон 
на другой бренд и отказался от дилерства. "Тойота", кстати, до сих пор стоит 
рядом. У нас была заявка, и здание было построено. Мы даже колонны, 
которые сейчас стоят, покупали у соседа со скидкой. Этот процесс длился 
около двух лет. 
- Как пандемия повлияла на бизнес?  
- Как ни странно, хорошо. Появился дефицит машин, и цены стали расти. 
Первые три-четыре месяца мы выдавали то, что было у нас на складах. Потом 
начали расти цены, поставок стало меньше - не только в России, но и в мире. 
До сих пор половина немецких заводов не запустилась до конца и производит 
меньше. 
- А СВО?  
- После ухода нашего бренда мы перестроились и работаем с китайскими 
производителями. 
- Насколько изменился спрос на машины?  
- Мы знали, как работать, поэтому подписали китайский премиальный бренд 
автомобилей. 
- Но у вас еще стоят немецкие. Это остатки?  
- Нет, это новые поставки. Привозим через параллельный импорт. 
Раньше за десять копеек могли убить 
- Вы родились в Ленинграде. У вас были варианты, каким спортом заниматься, 
помимо хоккея?  
- Хоккей стал последним. Были фигурное катание, плавание, футбол. До сих 
пор дружим с Евгением Плющенко. Он приглашал меня на шоу, но времени не 
хватает. 
- Что за время - конец Советского союза?  
- Я начинал карьеру в СССР и вызывался в молодежную сборную. После 
развала страны ничего не поменялось. Только игроки из Украины, Белоруссии 
или Казахстана стали играть не за одну страну, а за разные. Тогда было время 
полного застоя в хоккее, не было финансирования. Сборная страны не 
блистала. 
- Начало вашей карьеры пришлось на 90-е. Вряд ли у молодого хоккеиста было 
много денег. Где-то подрабатывали?  



 

 

- Конечно. Хоккеисты получали настолько мало, что мне не хватало на молоко и 
хлеб. По ночам мы с женой садились в машину и таксовали. У нас была 
старенькая девятка. Я зарабатывал в такси в два раза больше, чем в СКА. 
Примерно рублей 200, а в хоккее было около 100. 
- Долго так работали?  
- Около года. Потом зарплата в клубе подросла до 300 рублей. Стало больше 
матчей, тренировок, сборов. 
- Были безумные клиенты?  
- Инцидентов с драками не было, а веселые пассажиры были. Я любил 
поболтать с ними. Не могу вспомнить что-то конкретное, но в пятницу и субботу 
людей постоянно вывозили из ресторанов, дискотек и баров. 
- Вы рано женились. Подработки - это ответственность за семью?  
- Я женился в 18 лет, через год у нас появился ребенок, поэтому приходилось 
выкручиваться. 
- Клиенты как-то реагировали на то, что вы с женой таксовали вдвоем?  
- Нет, вообще никто ничего не говорил. Раньше же было не такси в привычном 
понимании. Просто рукой махнул, и кто остановился, того и тапки. 
- Как вы с супругой познакомились?  
- На остановке. Мне надо было поехать в центр, и друг почему-то захотел 
постричься в центре. Когда ехали обратно, увидел красивую девчонку с 
тяжелой сумкой. Она попросила помочь, вот так и познакомились. Вышли на 
одной остановке, но выяснилось, что она не была моей соседкой, просто ехала 
в гости. А жили мы в разных концах города. 
- Что такое 90-е в Петербурге?  
- Если смотрели сериал "Слово пацана", то было похоже. Дрались двор на 
двор, были разные группировки. Я никогда не входил туда. Как-то получил, 
выходя с тренировки. Занятия заканчивались поздно, а около вокзала стояла 
группировка. Мне надо было выходить из метро и пересаживаться на 
троллейбус, у меня просили деньги. В первый раз я до конца защищался. Они 
поняли, что с меня нечего взять. Зато в следующий раз пожали руку, поняв, что 
меня не надо трогать. 
- Страшное время.  
- У людей это было ежедневно. Конечно, я боялся, потому что раньше за десять 
копеек могли убить. Жизнь ничего не стоила. 
- А когда таксистом работали, были подобные истории?  
- Я смотрел на адекватность людей и не брал совсем пьяных или головорезов. 
Все равно по человеку видно, на что он способен. 
Купил ковер на первую зарплату в "Авангарде" 
- Вы работали под руководством Бориса Михайлова. В чем его особенность?  
- Это очень уверенный в себе человек-чемпион, который выиграл все. Он мне 
привил, что в каждой игре надо отдаваться и доказывать всем, что ты лучший. 
- Мог накричать?  
- Конечно, мог, но мог и похвалить. У него было любимое выражение "от любви 
до ненависти один шаг". Если он сегодня говорит тебе хорошие слова, это не 
значит, что и завтра ты их услышишь. В СКА были и другие тренеры. Игорь 
Щурков научил меня кататься на коньках. Когда я пришел в клуб в 16 лет, я был 
одним из самых медленных игроков. После каждой тренировки он оставлял 
меня одного, и я учился заново кататься. Через полгода я стал одним из самых 
быстрых игроков лиги. 
- Почему ушли из СКА?  
- Очень банально, финансовая составляющая сыграла большую роль. Когда у 
меня закончился контракт, СКА мне предложил зарплату 600 долларов, 



 

 

двухкомнатную квартиру и машину шестерку. Тогда были такие контракты. 
Квартира была от армии, то есть пять лет нужно отработать за нее как офицер. 
"Авангард" мне предложил тысячу долларов, трехкомнатную квартиру в Санкт-
Петербурге и машину - девятку или восьмерку. Выгода была налицо. Сейчас 
кажется, что тысяча долларов - это немного, но тогда для меня это были 
сумасшедшие деньги. 
Когда мы приехали в Омск и получили первую зарплату, жена спросила, что с 
деньгами делать, куда их потратить. В итоге решила купить ковер. В первый год 
я заработал две машины. Я не знал, что каждый год в Омске лучшему 
бомбардиру давали "Ладу 99". Я им стал, мне дали ключи. Правда, я взял 
деньгами и купил себе первый Hyundai. Красивая машина была, красная. 
- Как супруга восприняла переезд из Петербурга в Омск?  
- Мы переехали в общежитие, где было две комнаты, маленькая кухня около 
семи метров, туалет и все - никаких стиральных машин и другой техники. В 
одной комнате стоял диван, а в другой была кровать. Жена приехала, села на 
баул и заплакала. Но потом сама все обставила. Мы жили на базе, для 
команды был отдан весь этаж. Всего насчитывалось семь или восемь таких 
квартир, даже один из тренеров жил там. Каждый день проходил весело, были 
совместные ужины. У одного игрока была квартира побольше, поэтому 
девчонки договаривались, кто что готовит, потом приносили все в одну 
квартиру и ели. 
- Куда-то ходили с партнерами по команде?  
- Помню, что в Омске первыми были фастфуд и пиццерия. Потом уже начали 
открываться рестораны. А вообще, раньше было не принято ходить в 
рестораны, как сейчас. 
- Откуда появилось прозвище Су-33?  
- В Омске комментатор его придумал. Было еще другое прозвище - СКК: 
Сушинский, Князев, Каменский. Стадион тоже назывался СКК. 
Америка была космосом по сравнению с Россией 
- Как решились поехать в НХЛ?  
- Я поехал туда зрелым игроком, хотелось понять, что это такое. Любой 
хоккеист, делая первые шаги, хочет попасть в лучшую лигу мира. 
- США поразили?  
- Я долго был в США с детской командой, поэтому страна была для меня не 
новой. Конечно, в хоккейном плане Америка была космосом по сравнению с 
Россией. Я приехал, а там тебе форму стирают, убирают за тобой. Пришел, 
бросил вещи, а у тебя уже все чистое висит. Только выходи и играй в хоккей. 
- Люди отличаются?  
- В городе у меня сразу появилось много знакомых. После первых тренировок и 
выставочных игр меня начали узнавать. Для меня это было шоком - откуда 
люди меня знают? А они говорили, что следят за мной, просили дать автограф. 
Сам штат Миннесота очень хоккейный, к тому же, там долго не было команды. 
- Семья сразу согласилась на переезд?  
- Конечно, даже вопросов не было. 
- Им там понравилось?  
- Наверное, да. Штат Миннесота не самый благоприятный для жизни, но там 
тоже четыре сезона, как у нас. Хорошее лето и хорошая зима. 
- А что там не совсем подходит для жизни?  
- Это рабочий штат, для хоккея очень хороший, но все же не Калифорния, где 
каждый день солнце и можно в шортах ходить. 
- Вы прилетели в США на пару недель позже. Почему так случилось?  



 

 

- У меня за день до вылета был аппендицит. Увезли в больницу, вырезали его, 
вот и пришлось менять билеты. Я приехал, когда тренировочный лагерь уже 
начался. Первые матчи между собой меня берегли и не выпускали на лед. Я 
смотрел с трибун, занимался по индивидуальной программе с тренером по 
физической подготовке. Через две недели вышел на лед, но зато сыграл все 
выставочные игры, в которых много забивал. 
- Были трудности с языком?  
- Не знал ни одного слова на английском, кроме спасибо. Я такой не один 
приехал, как оказалось. Были еще словаки и чехи моего поколения - они тоже 
не знали языка. Словаки помладше учили в школе английский, а мои ровесники 
- русский. Нам дали англоговорящего учителя, с которым мы и ходили. 
- Как у вас сейчас с английским?  
- Сейчас намного лучше, уже могу свободно общаться. Подучил немного. 
- Трудно было адаптироваться в США?  
- В хоккейных фразах я сразу начал разбираться, а в бытовой жизни сначала 
были проблемы. Особенно с банковскими делами: в России не было карточек, а 
в США надо было открывать счет, выписывать чеки. Мое первое знакомство 
было в банке. Девушка, которая помогала мне, сказала, что у нее муж русский, 
и он знает, что я переехал в США. Позвала меня на обед, а в итоге мы долго 
дружили с ними. Даже когда я уезжал, все купленные вещи оставил им. 
- До сих пор общаетесь?  
- Нет. Даже с праздниками не поздравляем. Раньше было такое время, что 
практически ни у кого не было мобильных телефонов. Это все только 
начиналось. 
- Что удивило в США, когда вы туда приехали?  
- Особенного удивления не было. Для меня было шоком, что все люди там 
здоровались и спрашивали, как дела. Сначала думал, что всем реально 
интересно, как у меня дела. Потом понял, что это просто приветствие и никому 
нет дела. 
- Вас там что-то разочаровало?  
- Наверное, ничего. Когда я уезжал туда, здесь была вообще другая страна. Это 
сейчас мы выросли и сделали большой шаг. Те же Макдоналдс, Старбакс и 
другие сетевые кафе в США для меня были в новинку. Даже автосалоны, куда 
можно прийти и выбрать любую машину. 
Не поверил, когда Ягр приехал в КХЛ 
- Часто бываете в США?  
- Сейчас часто. Все лето пробыл. У меня дочка там рожала третьего ребенка. 
- Какое там сейчас отношение к россиянам?  
- Я летал не так давно в Лас-Вегас к ребятам. Очень хорошо к русским 
относятся, нет никакого пренебрежения, даже на таможне. Когда прилетаю, 
говорю, что играл в НХЛ. Сразу начинают общаться и спрашивать, где играл. 
Если ты там говоришь такие вещи, это не воспринимается как хвастовство. 
Человек начинает тебя уважать, по-другому с тобой разговаривает. 
- Есть желание переехать туда?  
- Нет. Конечно, погода отличная. Мне всегда больше нравилась Калифорния, 
но сейчас Майами очень чистый. Губернатор Майами почистил город, штат, 
убрал безработицу, нелегалов. Раньше было неприятно, а сейчас это все в 
Калифорнии. Бывает, заедешь в богатый район, но все равно страшновато 
ходить. 
- Почему уехали из НХЛ?  
- Не сказал бы, что что-то не пошло. Шло нормально, просто взаимопонимания 
с тренером не нашли. Меня учили в 26 лет выбрасывать шайбу верхом, а я дал 



 

 

передачу на пустые ворота. Мне говорят, что нельзя так делать, потому что я 
мог ошибиться и мы могли пропустить. Но я же не ошибся, а партнер забил. Да, 
он забил, но надо было в стекло бросить. Поэтому начали меня учить бросать в 
стекло. 
- То есть было недопонимание?  
- Не то, чтобы недопонимание. Просто было разное видение игры. Тренер 
играл в оборонительную игру, а я был форвард, которому надо было больше 
атаковать. Хотя, когда я доказывал и когда уезжал, был вторым бомбардиром в 
команде. Настолько мне хотелось больше играть, чем сидеть на трибуне, 
поэтому я ушел. Я просил обмен, но мой агент сказал, что это невозможно. 
Тогда я пошел к президенту клуба и расторг контракт. Когда мне сказали, что я 
им нужен, то ответил, что не могу два матча играть, а три сидеть. 
Мне было 26 лет, надо было играть. Попросили вернуть подписной бонус и 
сказали, чтобы я сам купил билет на самолет, хотя по контракту они должны его 
оплатить. Подписной бонус, который мне заплатили после вычитания 42% 
налогов, я отдал, причем вместе с этим налогом. После этого я уехал в Омск. 
- Какие были еще варианты в НХЛ?  
- Агент говорил, что были еще "Лос-Анджелес" и "Коламбус". 
- После расторжения контракта не получилось бы перейти туда?  
- Я больше даже не собирался. Подписал длительный и большой контракт в 
Омске, где у меня зарплата была почти в три раза больше, чем в НХЛ. Я уже 
попробовал и понял, что могу, так что хотелось играть здесь. 
- Были сожаления, что не реализовали там себя до конца?  
- Тогда был такой момент переломный в оплатах игроков. Там контракт был в 
350 тысяч долларов, а тут миллион. Была финансовая выгода остаться здесь 
играть. Я доказал себе, что могу там играть. Плюс еще наступил такой возраст, 
когда надо было зарабатывать деньги, а не доказывать что-то. К тому же, здесь 
начинала организовываться КХЛ, начали платить деньги, звезды поехали. 
Потом начался локаут и приехал Яромир Ягр, так что в России уровень стал 
другим. 
- Каково играть с Ягром?  
- Я не поверил, когда он приехал. Когда мне президент клуба сказал, что будет 
Ягр, я спросил, что он принял. В раздевалке все обалдели, увидев Ягра. Такая 
величина приехала в Омск! Хотя до этого я привез чеха Павла Патеру, с 
которым играл в "Миннесоте", а это олимпийский чемпион. Когда нас в США 
ставили в одно звено, мы творили чудеса, потому что тогда европейский хоккей 
очень отличался от американского. 
Нет смысла сидеть за закрытым занавесом 
- Расскажите про Олимпийские игры.  
- На Олимпиаде было супер, но жаль, что мы тогда ничего не добились, хотя 
очень хорошо шли. Не хватило физических кондиций. После матча мы 
приехали поздно, а на следующий день нам сделали сильную тренировку, 
поэтому нас просто раскатали. Из-за этого у всех упало настроение. В итоге 
там тоже проиграли. 
- Что такое Олимпиада для спортсмена?  
- Торжество эмоций и то, чего ты ждешь всю жизнь. Это сейчас такая тяжелая 
ситуация, благо пустили одиночников. Да, без флага, но хоть так. Надо 
возвращаться туда, потому что нет смысла сидеть за закрытым занавесом. Все 
спортсмены хотят выступать не только на собственных аренах, но и на 
международном уровне. 
Максим Сушинский (справа) на Олимпийских играх 2006 года 
- То есть вы бы советовали ехать на Олимпийские игры?  



 

 

- Для меня кто бы ни поехал, он все равно будет спортсменом из России. Я 
знаю, за кого буду болеть. Это точно не будет американец, немец или кто-то 
еще. Если этот спортсмен выиграет, то все будут знать, что он из России. Да, 
флаг не поднимется на награждении, но это не так важно для нас. В данной 
ситуации нам важно доказывать, что наш спорт жив и надо идти вперед. 
- Победа на чемпионате мира 2008 года - что это было?  
- Это был самый легендарный финал за много лет. Пятнадцать лет мы не 
выигрывали чемпионаты мира. Эмоции были сумасшедшие. Мы были в Канаде, 
обыграли Канаду. До игры было шествие болельщиков с флагом, когда 
перекрыли дорогу. Было очень душевно, никакой политической подоплеки не 
было. 
- Все знают, что было в финале, но что происходило после финального 
свистка?  
- Мы пришли в раздевалку, открыли шампанское, потом вроде бы пошли в 
ресторан. Мы с Константином Горовиковым не стали дожидаться самолета, 
который прилетит не известно когда, купили билеты и улетели в Петербург. 
Хорошо, что так получилось, потому что остальные два дня не могли вылететь 
из Канады. На награждение к президенту мы прилетели выспавшиеся и 
отдохнувшие, а остальные были с самолета. Овечкин вообще был в сланцах, 
не смог надеть ботинки. Фотография есть, где он в этих сланцах. 
В Швейцарии было скучно 
- Почему решили поиграть в Швейцарии?  
- Это был хороший опыт для меня. Честно говоря, в своей голове я уже 
закончил карьеру. Тренировался с "Серебряными львами" и каждый день 
держал себя в форме. После нового года в конце сезона позвонил агент и 
сказал, что мной интересуется швейцарский клуб "Фрибур-Готтерон". Там играл 
сын Вячеслава Быкова. Я посмотрел, что команда шла на первом месте, а 
плей-офф для хоккеиста - это самая интересная пора, венец сезона. Я спросил 
про условия, но их там не было. Я сказал, что условия хорошие. У меня был 
только бонус за проход каждого раунда. Единственное, что мне обещали - это 
машину и проживание в доме. Машиной был Opel, но через день я понял, что 
не могу на ней ездить. Пошел взял Mercedes в аренду, партнеры по команде 
удивились, когда я на нем приехал. 
Меня хорошо приняли, в первой же игре забил и отдал передачу. Мне там 
очень понравилось. Обстановка была живая и новая для меня. Перед каждым 
матчем делали сценки, чего в России нет. Каждый по очереди что-то исполнял - 
кто с музыкой, кто на скутере заедет в раздевалку, кто принесет чучело в 
футболке соперника и отрежет ему голову бензопилой. Я спрашивал, когда 
наступит моя очередь, но мне сказали, что пока рано. Весело было. К 
сожалению, мы в финале проиграли и заняли второе место. 
- Так и не поучаствовали в сценке?  
- Там была общая сценка. Уже не помню музыку, но все люди стояли, а когда 
начиналась музыка, начинали показывать простые движения. В этой сценке 
мне дали поучаствовать, потому что должна была участвовать вся команда. Мы 
там дурачились, толкались. Кто-то вообще полностью голый выбежал. Все уже 
в форме, а он голый. 
- Что было особенного в Швейцарии?  
- В этой стране ты каждый день дома. Всегда ночуешь дома, разлуки с семьей 
нет. Правда, в городе, где я был, делать нечего. Фрибур находится посередине 
между Женевой и Цюрихом, поэтому я ездил ужинать в оба города. Как-то я 
рассказал, что ужинал в Цюрихе, на что человек удивился, потому что ехать 



 

 

целый час. А что такого? Я по Москве и Петербургу ездил по часу в каждую 
сторону, а там дороги идеальные. 
Была еще одна веселая история. Я жил в двухэтажном доме и ночью услышал 
шум снизу. Спустился в комнату для стирки, а там стоял бородатый толстый 
парень. Оказывается, он здесь жил. У него был вход с улицы и жил он в этом 
подвале. В итоге мы с ним пошли пиво пить. Потом подружились. Это был 
студент, который учился. Ему дешево сдавали комнату. 
- А это нормальная ситуация?  
- Для меня точно нет. А у них с клубом, видимо, была договоренность. Клуб 
тоже арендовал дом. Они просто забыли мне сказать. Хотя в Швейцарии вроде 
все спокойно, маленький поселок, заборов нет. 
- Этот студент долго там жил?  
- Точно не знаю, но каждый день он приходил. Потом я не слышал его, потому 
что он на каникулы уезжал. Наверное, в этом подвале даже не предполагалось 
комнаты. 
- Швейцария идеальна для жизни?  
- Очень тихая, спокойная, размеренная страна. Жить я там не хочу, потому что 
там все вялотекущее. Мне там было скучно. Жизнь заканчивается в девять 
вечера, везде темно, покушать негде. Это не мое. Да и цены были высокие 
тогда. 
- Все было на высоком уровне?  
- Нет, у нас был лохотронский стадион, все из дерева. Раздевалка маленькая, 
на трибунах не было скайбоксов. Но хоккей был очень популярным в этом 
городе. Берн рядом был, а там новый стадион стоял и всегда битком. 
- В чем была мотивация ехать играть бесплатно?  
- У меня уже был бизнес, было интересно только выиграть титул. Я там 
потратил в два-три раза больше, чем мог заработать. 
- Не пожалели, что поехали туда?  
- Нет. До сих пор есть медаль, это память. Финал - это другой настрой и 
мотивация. У нас был парень молодой, лет 17. Я за ним шел на награждении. 
Ему медаль повесили, а он расстроенный был и снял ее. Я спросил, сколько у 
него медалей. Он сказал, что это первая. Говорю: а вдруг она обидится, и 
победа больше не придет? Парень взял и обратно надел ее. 
- Насколько чемпионат Швейцарии хорош по уровню?  
- Тогда приехало много канадских тренеров и хоккеистов. Уровень шикарный. 
Честно говоря, я даже сам обалдел. Конечно, они были послабее, чем команды 
в КХЛ, но некоторые могли бы у нас быть середняками. 
- Чем занимаются ваши дети?  
- Младшая дочь занимается конным спортом. Сейчас переходит на более 
серьезный уровень, надо лошадь покупать. У нее есть задатки, пока 
выигрывает соревнования. Я не строю планов вырастить спортсменку. Одного 
спортсмена хватает в семье. Главное, чтобы девочка получала удовольствие от 
общения с лошадьми и делала то, что ей нравится. 
Старшая занималась теннисом, неплохо играла. Ездила в лагеря в США, жила 
в Майами у Каспарайтиса. Но рано вышла замуж, и карьера закончилась. 
Средняя дочь занималась фигурным катанием, каталась у Алексея Мишина, 
потом пошла в танцы. А сейчас в основном учится и занимается всем, чем 
нравится. Она хорошо катается на горных лыжах, коньках. Ей все нравится. 
Недавно внук родился. Посмотрим, куда пойдет.  

https://rsport.ria.ru/20240104/sushinskiy-1918947968.html 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240104/sushinskiy-1918947968.html


 

 

"Не знаю, сколько еще смогу играть вдали от семьи". Буше - о контракте с 
"Авангардом" (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше рассказал, почему решил продлить 
контракт с омским клубом лишь на один сезон. Зарплата 30-летнего 
американского нападающего по новому контракту с "Авангардом" составит 95 
млн рублей, не считая бонусной части. 
"Подписал новый контракт только на один сезон? Пока я стараюсь идти от 
сезона к сезону, потому что не знаю, сколько еще смогу играть вдали от своей 
семьи. Но хорошо, что он был подписан уже сейчас, до начала финальной 
части сезона", - сказал Буше в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Львом 
Лукиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-5381042-ne-znayu-skolko-eschyo-
smogu-igrat-vdali-ot-semi-bushe-o-kontrakte-s-avangardom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

50-летний вратарь "Торпедо" Николай Хабибулин впервые внесен в 
заявку на матч КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
50-летний вратарь "Торпедо" Николай Хабибулин попал в заявку на матч с 
"Куньлунем" в качестве резервного вратаря. 13 января Николаю Хабибулину 
исполнится 51 год. Ветеран заключил контракт с "Торпедо" 27 декабря. 
Примечательно, что в КХЛ уже выступал хоккеист старше 50 лет. 11 декабря 
2009-го Вячеслав Фетисов в возрасте 51 года сыграл за ЦСКА. 
Хабибулин является тренером вратарей в нижегородском клубе. Николай - 
олимпийский чемпион 1992 года и обладатель Кубка Стэнли 2004 года в 
составе "Тампа-Бэй Лайтнинг". Хабибулин - рекордсмен по количеству матчей в 
НХЛ среди российских вратарей (799), входит в топ-20 в истории лиги по этому 
показателю. 
Всего в регулярных сезонах НХЛ Хабибулин одержал 333 победы и 46 раз 
отыграл "на ноль", в Кубке Стэнли на счету Николая 72 игры, 39 побед и шесть 
"сухих" матчей. В 2014 году Хабибулин завершил игровую карьеру.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381610-50-letnij-vratar-torpedo-nikolaj-
habibulin-vpervye-vnesyon-v-zayavku-na-match-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о Хабибулине: он сыграет в этом году, это не шутка, это 
реальность (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над "Куньлунь Ред 
Стар" (3:2 ОТ) заявил, что 50-летний вратарь Николай Хабибулин сыграет в 
этом году. 
"Хаби всегда был Хаби, когда играл в Северной Америке. Мы ждем его, он 
скоро выйдет. Поверьте мне, его игровая форма уже на подходе. На самом 
деле, это не шутка, это реальность, и он сыграет в этом году. Николай Саныч - 
сейчас уже не только тренер, но и третий вратарь", - цитирует Ларионова пресс-
служба "Торпедо". 
Николай Хабибулин - олимпийский чемпион 1992 года и обладатель Кубка 
Стэнли 2004 года в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг". Хабибулин - рекордсмен по 

https://www.championat.com/hockey/news-5381042-ne-znayu-skolko-eschyo-smogu-igrat-vdali-ot-semi-bushe-o-kontrakte-s-avangardom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5381042-ne-znayu-skolko-eschyo-smogu-igrat-vdali-ot-semi-bushe-o-kontrakte-s-avangardom.html
https://allhockey.ru/news/show/502315-Bushe_ne_znaju_skol_ko_esche_smogu_igrat_vdali_ot_sem_i
https://www.championat.com/hockey/news-5381610-50-letnij-vratar-torpedo-nikolaj-habibulin-vpervye-vnesyon-v-zayavku-na-match-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5381610-50-letnij-vratar-torpedo-nikolaj-habibulin-vpervye-vnesyon-v-zayavku-na-match-khl.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/04/50letniy-khabibulin-vklyuchyon-v-zayavku-torpedo-na-match-kkhl.html


 

 

количеству матчей в НХЛ среди российских вратарей (799), входит в топ-20 в 
истории лиги по этому показателю.  

https://www.championat.com/hockey/news-5382034-larionov-o-habibuline-on-
sygraet-v-etom-godu-eto-ne-shutka-eto-realnost.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: уже начал видеть того Хабибулина, который играл на 
Олимпиаде-2002 (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы над "Куньлунь Ред 
Стар" (3:2 ОТ) рассказал об игровой форме 50-летнего тренера вратарей 
нижегородского клуба Николая Хабибулина. 
"Я уже начал видеть в нем того Хабибулина, который играл на Олимпиаде в 
Солт-Лейке - это было 21 год назад. Изо дня в день виден его прогресс. У него 
появились ямки на щеках - это говорит о том, что он входит в хорошую форму. 
Я ему со своей стороны пожелал, чтобы он больше работал над областью паха 
и бедер: при нашей более раскованной игре в обороне ему предстоит делать по 
два или три сейва подряд", - цитирует Ларионова пресс-служба "Торпедо". 
Напомним, Николай Хабибулин - олимпийский чемпион 1992 года и обладатель 
Кубка Стэнли 2004 года в составе "Тампа-Бэй Лайтнинг". Хабибулин - 
рекордсмен по количеству матчей в НХЛ среди российских вратарей (799). Он 
входит в топ-20 в истории лиги по этому показателю. 
Отметим, что в начале первого периода игры с "Куньлунем" нападающий 
"Торпедо" Василий Атанасов получил травму. Лидер нижегородцев столкнулся 
с игроком соперника и неудачно упал, подвернув ногу, а сверху на Василия 
упал нападающий "Куньлуня" Остин Вон. Атанасов долго лежал на льду, 
покинул площадку с помощью партнеров и на второй период уже не вышел.  

https://www.championat.com/hockey/news-5382098-larionov-uzhe-nachal-videt-togo-
habibulina-kotoryj-igral-na-olimpiade-2002.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 января 2024 

• Советский спорт, Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Атанасова потеряли надолго, первые прогнозы не самые хорошие" - 
Ларионов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 января 2024) 
Главный тренер хоккейного "Торпедо" Игорь Ларионов сообщил, что по 
предварительным данным травма Василия Атанасова не позволит ему 
выходить на лед долгое время. 
В четверг "Торпедо" на своем льду одержало победу над "Куньлунем" в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. Основное время встречи завершилось со счетом 2:2, 
победу "Торпедо" в овертайме принес Максим Летунов. Атанасов получил 
повреждение в начале первого периода, столкнувшись с одним из игроков 
"Куньлуня", после чего покинул лед при помощи своих партнеров по команде. 
 - Потеряли Атанасова, это плохие новости. Потеряли надолго. Первые 
прогнозы не самые хорошие, но пока не хотим спекулировать на этом, - 
передает слова Ларионова корреспондент "Матч ТВ".  

21‑летний Атанасов в нынешнем сезоне сыграл в 43 матчах "регулярки", в 

которых набрал 39 (19+20) очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-5382034-larionov-o-habibuline-on-sygraet-v-etom-godu-eto-ne-shutka-eto-realnost.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382034-larionov-o-habibuline-on-sygraet-v-etom-godu-eto-ne-shutka-eto-realnost.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382098-larionov-uzhe-nachal-videt-togo-habibulina-kotoryj-igral-na-olimpiade-2002.html
https://www.championat.com/hockey/news-5382098-larionov-uzhe-nachal-videt-togo-habibulina-kotoryj-igral-na-olimpiade-2002.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/04/larionov1/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/larionov-khabibulin-sygraet-v-etom-godu-eto-ne-shutka-a-realnost


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001218_Atanasova_poterali_nadolgo_pe
rvyje_prognozy_ne_samyje_khoroshije__Larionov 

К заголовкам сообщений 

Агент Атанасова надеется, что хоккеист "Торпедо" избежит серьезной 
травмы (ТАСС, Москва, 4 января 2024) 
Нападающий "Торпедо" Василий Атанасов, получивший травму в матче Фонбет 
- Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с "Куньлунь Ред Стар", может избежать 
серьезного повреждения. Об этом ТАСС рассказал агент игрока Кирилл Князев.  
"Торпедо" одержало победу в овертайме со счетом 3:2. В начале первого 
периода Атанасов столкнулся с игроком соперника и упал на лед, подвернув 
ногу.  
"Первое обследование было сделано. Пока четкой картины по его итогам нет, 
но мы надеемся, что все обойдется", - сказал Князев.  
В середине декабря 21-летний Атанасов получил сотрясение мозга в матче за 
команду "Россия 25" на Кубке Первого канала. Он набрал больше всех 
зрительских голосов при выборе участников Матча звезд КХЛ, который прошел 
9-10 декабря в Санкт-Петербурге. Нападающий является вторым бомбардиром 
"Торпедо" в сезоне, набрав по системе "гол+пас" 39 очков (19+20).  

https://tass.ru/sport/19676249 

К заголовкам сообщений 

"За Ваську надо было заступиться". Гончарук - о моменте с травмой 
Атанасова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 января 2024) 
Нападающий хоккейного "Торпедо" Сергей Гончарук заявил "Матч ТВ", что 
нижегородцы хотели своей победой над "Куньлунем" поддержать 
травмировавшего партнера Василия Атанасова. 
В четверг "Торпедо" на своем льду одержало победу над "Куньлунем" в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. Основное время встречи завершилось со счетом 2:2, 
победу "Торпедо" в овертайме принес Максим Летунов. Атанасов получил 
повреждение в начале первого периода, столкнувшись с одним из игроков 
"Куньлуня", после чего покинул лед при помощи своих партнеров по команде. 
 - По‑хорошему, за Ваську нужно было заступиться. Но, как говорится, после 
драки кулаками уже не машут. Конечно, мы хотели победить, чтобы и ему было 
приятно. Будем смотреть, что с ним. Дай бог ему здоровья. Надеюсь, все будет 
хорошо: я по себе знаю, что такое травмы, - сказал Гончарук корреспонденту 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001226_Za_Vasku_nado_bylo_zastupits
a_Goncharuk__o_momente_s_travmoj_Atanasova 

К заголовкам сообщений 

Страшная травма в КХЛ: один из ярчайших молодых игроков лиги может 
выбыть надолго (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 января 2024) 
Василий Атанасов неудачно упал на ногу. 
"Куньлунь" в этом сезоне мог стать командой, против которой ветераны 
обретают вторую жизнь. 24 декабря первый матч за "Спартак" провел 
возобновивший карьеру Илья Ковальчук. 4 января вырисовывался еще один 
дебют, но "Торпедо" отказалось форсировать возвращение в большой хоккей 
50-летнего голкипера Николая Хабибулина. Вратаря-ветерана, неожиданно 
подписавшего контракт с нижегородцами, заявили только в качестве резервного 
на подстраховку Ивана Кульбакова и Адама Хуски. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001218_Atanasova_poterali_nadolgo_pervyje_prognozy_ne_samyje_khoroshije__Larionov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001218_Atanasova_poterali_nadolgo_pervyje_prognozy_ne_samyje_khoroshije__Larionov
https://tass.ru/sport/19676249
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001226_Za_Vasku_nado_bylo_zastupitsa_Goncharuk__o_momente_s_travmoj_Atanasova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001226_Za_Vasku_nado_bylo_zastupitsa_Goncharuk__o_momente_s_travmoj_Atanasova


 

 

Вратари завершили матч без травм. Помощь недавнего тренера не 
понадобилась. Однако без пополнения лазарета "Торпедо" не обошлось. 
Травму получил Василий Атанасов. Матч для талантливого форварда 
завершился досрочно еще в первом периоде. Эпизод с падением на повторе 
выглядит жутковато. Василий столкнулся с игроками "Куньлуня", упал на лед, а 
сверху приземлился нападающий китайцев Остин Вон. Атанасов держался за 
колено, а покинул площадку только на одном коньке при помощи партнеров. На 
лед Василий ожидаемо не вернулся. 
 - Потеряли Атанасова. Это плохие новости. Потеряли, наверное, надолго. 
Первые прогнозы не самые хорошие, но пока не хотим спекулировать на этом, - 
отметил на пресс-конференции наставник "Торпедо" Игорь Ларионов . 
По информации коллеги Артура Хайруллина, для того, чтобы поставить точный 
диагноз Атанасову, должен сойти отек. Подтверждения разрыва крестов разных 
связок, о чем предполагалось изначально, пока нет. Хочется верить, что 
нападающий отделается легким испугом и подвернутой лодыжкой. Но нельзя 
исключать, что форвард может выбыть на длительный срок. Регулярный 
чемпионат приближается к финишной прямой, а "Торпедо" может потерять 
одного из лидеров нападения. Даже если восстановление не займет много 
времени, Атанасову снова придется набирать игровую форму перед плей-офф. 
Бесследно такие болячки не проходят. 
Травма Василия - серьезный удар по "Торпедо". Атанасов - второй бомбардир, 
снайпер и ассистент нижегородцев. Его влияние на игру в атаке велико. 
Форвард не раз показывал, как умеет создавать опасные моменты почти из 
ничего. Без Атанасова "Торпедо" забрало два очка у "Куньлуня" только в 
овертайме, дважды отыгравшись по ходу матча. Позитивные новости для 
нижегородцев связаны с другими хоккеистами, которые скоро выйдут из 
лазарета. Ларионов заявил, что Никита Артамонов и Владислав Фирстов могут 
сыграть против минского "Динамо", а вот Николай Коваленко еще полностью не 
восстановился и, скорее всего, сын Русского танка появится в составе только в 
середине января.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/napadayuschiy-torpedo-vasiliy-
atanasov-poluchil-travmu-v-matche-s-kunlunem-skolko-propustit-2164548/ 

К заголовкам сообщений 

"Если б Россию допустили, мы выиграли бы этот чемпионат мира!" 
Интервью Матвея Мичкова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 января 2024) 
Форвард "Сочи" Матвей Мичков в интервью "Матч ТВ" рассказал о своей игре в 
КХЛ и поделился впечатлениями о молодежном чемпионате мира, который в 
эти дни проходит в шведском Гетеборге.  
В начале января я приехал в Адлер и сходил на хоккей, увидев, как местный 
клуб "Сочи" презентовал новый логотип команды. Леопард остался, но эмблема 
стала более символичной. Теперь морда большого кота представляет собой 
конструктор, где собраны все природные черты южного края: волны, пальмы, 
горы. Что-то похожее есть в НХЛ у "Миннесоты", и такая эмблема всегда 
привлекает внимание болельщиков. Так, в первый же день, когда новый 
логотип появился в матче "Сочи" с "Металлургом" (2:3 ОТ), было раскуплено 
мерча аж на один миллион рублей! 
А еще я увидел, как Матвей Мичков забил свой очередной гол. Вернувшись в 
состав после серьезного заболевания (пневмония - не шутка!), 19-летний 
форвард "Сочи" в двух матчах забросил две шайбы. Причем поразил ворота 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/napadayuschiy-torpedo-vasiliy-atanasov-poluchil-travmu-v-matche-s-kunlunem-skolko-propustit-2164548/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/napadayuschiy-torpedo-vasiliy-atanasov-poluchil-travmu-v-matche-s-kunlunem-skolko-propustit-2164548/


 

 

таких серьезных команд, как "Салават Юлаев" и "Металлург". А это ведь 
лидеры Востока. 
- Посмотрел я матч с "Магниткой" - "Сочи" играет нормально, вы были близки к 
победе (2:3 ОТ).  
 - Да, хороший матч получился. Отличная атмосфера, пришло много 
болельщиков. Что тут сказать? Нужно хладнокровнее относиться к своим 
моментам, и все будет хорошо. Этих моментов у нас хватает. Мы не забиваем, 
а соперник забил - вот и все, в этом наши проблемы. 
 - "Сочи" по этой игре не был похож на команду, которая потерпела 11 
поражений подряд. Могли же теперь победить.  
 - Но чего-то нам все же не хватает. Будем работать, никто руки не опускает. 
Все наши победы впереди. Дай бог, чтобы в этом сезоне их было много. Мы 
для этого сделаем все возможное. 
- Расскажите, как вы заходили на лакросс. Едва не забили "Магнитке" своим 
фирменным финтом.  
 - В том моменте я оказался за воротами. Думаю: "Дай, попробую лакросс". 
Решил исполнить - не получилось. Ничего страшного, это хоккей. Не всегда все 
выходит. Но нужно стремиться к тому, чтобы всегда все получалось. 
 - У вас после возвращения в состав - два гола в двух матчах. Много времени 
на раскачку не потребовалось.  
 - Я очень соскучился по хоккею. Пропустил Матч звезд КХЛ. Накипело где-то в 
глубине души. Поэтому возвращался с большими эмоциями и огромным 
удовольствием. 
 - Обидно получилось, что вы подхватили пневмонию прям перед поездкой на 
звездное шоу в Санкт-Петербург.  
 - Это жизнь. Не всегда получается так, как ты хочешь. Поэтому надо с 
поднятой головой справляться со всеми трудностями и идти дальше. 
 - Где же вы так заболели? Продуло в Сочи?  
 - Честно говоря, не знаю. Но не только я болел этим, еще были люди. Какой-то 
вирус гуляет, я думаю. Вот и меня неудачно зацепило. 
"Первый номер драфта для меня - Демидов, а не Селебрини" 
 - Как вы в целом оцениваете свой сезон? Вы - второй бомбардир "Сочи", 
набрали 29 (13+16) очков в 32 матчах.  
 - Нужно стремиться к тому, чтобы очков было намного больше. Как и 
командных побед. Мы работаем над этим. Сказать, что доволен своей 
статистикой... Знаете, недоволен чем-то будешь всегда. Есть много что 
улучшить. Всех нюансов раскрывать не буду, но есть такие моменты, над 
которыми нужно еще очень много трудиться. 
 - Вы по-прежнему работаете с личным тренером, который разбирает ваши 
смены на льду?  
 - Да, изучаю их после матча - или приезжаю домой, стараюсь пересматривать 
свои игры. 
- А молодежный чемпионат мира вы смотрите? Там интересные события 
происходят, чехи в четвертьфинале выбили канадцев.  
 - Я смотрел этот матч, когда играли Канада - Чехия (2:3). Еще видел Словакия 
- Финляндия (3:4 ОТ). Там за словаков играл мой друг Далибор Дворски. Я 
хотел за ним понаблюдать. Его сборная здорово сражалась. Но, к сожалению, 
уступила в овертайме. 
Ну, не знаю... Конечно, без сборной России эти матчи скучнее. И конкуренция 
стала намного меньше. Все-таки Россия всегда котировалась в тройке лучших 
сборных на многих молодежных чемпионатах мира. 



 

 

Конечно, очень хочется на международную арену вернуться. К сожалению, не 
все зависит от нас. И всякие политические дела нас не касаются. Наша задача - 
просто выходить на лед и играть в хоккей. 
 - Многие североамериканские СМИ составляли свои версии, какой могла быть 
сборная России на этом МЧМ. Что ни состав, то Dream Team. Вы понимаете, 
что у нас могла бы собраться сумасшедшая команда?  
 - Да, конечно! Мы по 2004 году рождения у всех выигрывали. Реально, ни 
одного матча нет с поражением. Мы побеждали всех. У нас была отличная 
команда с сильным духом. И если бы мы выступали на этом молодежном 
чемпионате мира, то его бы выиграли. 
 - Вы смотрите на ваших сверстников из других сборных. Они делают что-то 
невероятное? Я понимаю, что год назад играл Коннор Бедард - по нему 
вопросов нет. А теперь?  
 - Я слышал про канадца Маклина Селебрини. Смотрел за его играми. Ну... 
Хороший парень 2006 года рождения. Он находится где-то вверху списка 
бомбардиров МЧМ. Но для меня первый номер будущего драфта НХЛ - это 
Ваня Демидов. Причем не просто он первый, а безусловно первый. Других 
вариантов у меня и быть не может. 
- Вы с Демидовым общаетесь? А то судьба раскидала вас по разным городам.  
 - Конечно, да. И у нас дни рождения идут друг за другом. У меня - 9 декабря, у 
него - 10 декабря. Сначала он позвонил мне с поздравлениями, потом - я ему. 
Сказали друг другу много теплых слов. У нас очень близкие отношения, мы 
очень хорошо общаемся. 
"Считаю, что я бы не уступил Бедарду, если бы играл в НХЛ" 
 - Вы чувствуете, что за год стали сильнее? В прошлом сезоне в "Сочи" вы 
набрали 20 (9+11) очков в 27 матчах.  
 - Разумеется, я понимаю, что прибавил. Более уверенно стал играть. Могу 
провести на площадке столько времени, сколько мне даст тренер. Вне 
зависимости, много или мало. Стал спокойнее относиться ко всем моментам. 
Веду себя более сдержанно, и мне это идет только на пользу. 
 - Не так давно был момент, когда 27-летний игрок "Амура" Сергей Лапин 
схватил на вас удаление за удар клюшкой, а потом обвинил в симуляции и 
даже вызвал на драку: "Прекращай падать, это тебя не красит". Вы же 
ответили: "Ты мне губу разбил. Это моя работа". Как вы отреагировали на тот 
эпизод?  
 - Это игровой момент, хоккей. Никак я не реагирую. В жизни у меня никаких 
претензий к Лапину нет. Ну да, там произошел всплеск эмоций. Наоборот, это 
хорошо. Это и заставляет нас играть, двигаться вперед. 
 - Да, там вы вели себя сдержанно.  
 - Всегда охота играть в большинстве, чтобы твоя команда забила больше 
голов. А если соперник в самом деле бьет тебя клюшкой по лицу, лучше это 
зафиксировать, чтобы судья тоже видел. Конечно, в хоккее не нужно 
симулировать. Надо всегда стоять на ногах. Но бывают такие моменты, что 
можно сыграть на команду. 
 - Вы смотрите хайлайты "Филадельфии", которая выбрала вас на драфте. 
Теоретически вы могли бы уже в этом сезоне выступать на уровне НХЛ? Вот 
Бедард нормально вписался в "Чикаго". Или вас отправили бы в АХЛ?  
 - В какой бы лиге я ни выступал, я не люблю проигрывать. Считаю, что 
конкуренция с Бедардом дала бы мне свои плоды. Думаю, что я бы ему не 
уступил. 
- Вы видите, как на ваши голы за "Сочи" реагируют болельщики в 
Филадельфии? Они ведь бурно обсуждают вас в соцсетях.  



 

 

 - Честно говоря, в последнее время я выбился из этих соцсетей. Больше 
стараюсь проводить времени без телефона. Но видимо, что фанаты следят и 
пишут, это понятно. 
 - Защитник "Тампы" Михаил Сергачев удалил свой аккаунт в соцсети с 
картинками - и начал совсем иначе смотреть на жизнь. У вас такой же эффект?  
 - Я не удалял свой аккаунт. Периодически захожу, что-то выкладываю. Но стал 
бывать там реже, чем прежде, когда постоянно сидел и скроллил ленту. 
 - Есть ли вариант, что вы уедете в НХЛ раньше, чем в 2026 году? Ваш контракт 
в КХЛ действует как раз до этого времени.  
 - Честно говоря, я пока не готов на эти вопросы отвечать. Потому что сам не 
знаю. Да, у меня есть действующий контракт со СКА. Поэтому нужно соблюдать 
все его требования. 
 - Если "Сочи" не выйдет в плей-офф, где вы будете дальше играть?  
 - Тут не я решаю. Не я владею этими вопросами. Как скажут мне, так и буду 
делать. В данной ситуации ничего от меня не зависит. 
 - Я имел в виду, что вас опять отправят в МХЛ играть за "Капитан"? Мне 
кажется, вы переросли этот уровень. И в прошлом году это не увенчалось 
успехом.  
 - Поехать в Ступино? Этот сезон тяжелее, чем прошлый. Так что не знаю. Год 
назад я провел всего 30 матчей. Или даже 27, если не учитывать три игры за 
СКА, когда я выходил мало. Теперь их может быть за 50. Поэтому не знаю, 
каким будет мое физическое состояние. Будем уже отталкиваться от этого. И 
надо дождаться конца февраля. 
 - Я заметил, в этом сезоне вы стали больше бросать. Вы задались целью чаще 
атаковать ворота? Больше бросков - больше голов?  
 - Не совсем так. В первом сезоне, когда я играл за "Сочи", старался бросать 
больше. А теперь пытаюсь чаще взаимодействовать с партнерами, чтобы они 
тоже получали удовольствие от хоккея. И когда более выгодная позиция у 
меня, то уже сам стараюсь бросить на гол. 
Но я не скажу, что в этом сезоне бросаю много. Считаю, что в прошлом году это 
было намного больше. А теперь мне важнее не количество, а качество бросков. 
Из каждого момента нужно выжимать максимум. Если партнер оказался в 
выгодной позиции, почему бы ему не отдать пас? 
 - Какие новые правила в КХЛ вам нравятся больше всего?  
 - Если честно, кроме правила о пересечении красной линии на разминке, я 
ничего не запомнил в этом сезоне. Потому что три раза на этом попал. И это 
очень хорошо мне врезалось в память. 
А так все то же самое. Ну и вбрасывания в большинстве, когда ты выходишь 
после перерыва, теперь не в нейтральной, а в чужой зоне. Это тоже, 
безусловно, преимущество для нас, кто играет в атаке. Очень хорошее правило 
- и считаю, что из-за этого стало больше голов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001172_Jesli_b_Rossiju_dopustili_my_v
yigrali_by_etot_chempionat_mira_Intervju_Matveja_Michkova 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Наша команда - не "Северсталь". Это "Металлург" Магнитогорск". Разин - 
об усилении "Магнитки" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 
января 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001172_Jesli_b_Rossiju_dopustili_my_vyigrali_by_etot_chempionat_mira_Intervju_Matveja_Michkova
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Главный тренер магнитогорцев - о приглашении бывших лидеров череповчан 
Вовченко, Гераськина, отношениях с Гомоляко и удивительном обмене 
Дронова. 
- В последнее время у вас опять появились проблемы с игрой.  
 - С "Барысом" мы провалили матч, потом провалили встречу с "Ладой". Бывают 
такие игры. Сегодня (в матче против "Сочи" - 3:2 ОТ) тоже очень плохо играли в 
первом периоде. Но это же хоккей! Сейчас многие команды подравнялись. 
Иногда так происходит, что одна-вторая залетают, и игра уже не идет. Как это 
случилось с той же "Ладой". 
 - Вы позвали много игроков из "Северстали", и главный тренер "Магнитки" тоже 
из этой команды. Превращаетесь в "Северсталь"? Да, приглашенные игроки - 
сильные, но череповецкая команда не была лидером.  
 - Давайте порассуждаем. Летом мы сделали офершит (предложение 
ограниченно свободному агенту с истекшим контрактом в другом клубе. - Прим. 
"СЭ") Гераськину и Алистрову. Последний не имеет отношение к "Северстали". 
К тому же вы не знаете, с кем мы вели переговоры, каких именно игроков 
планировали пригласить в команду. По сравнению с прошлым сезоном состав 
"Металлурга" поменялся больше чем на 50 процентов. И не все пришедшие 
игроки из "Северстали". Сначала из Череповца мы забрали только Робина 
Пресса. Петунина мы выменяли, и то это была инициатива Коростелева 
(которого "Магнитка" обменяла в "Северсталь". - Прим. "СЭ"). Вовченко тоже 
оказался на рынке, и мы его вырвали из лап другой команды в самый 
последний момент. 
Если брать рынок, то это самые ходовые игроки. Не мое право обсуждать 
политику "Северстали" или любого другого клуба. Приглашенные нами 
хоккеисты появились на рынке, и мы их взяли. Был вариант с Жафяровым, я 
тоже хотел его пригласить, разговаривал с ним. Мы всегда в поиске, Сергей 
Гомоляко (спортивный директор "Магнитки". - Прим. "СЭ") звонит игрокам, 
иногда это просит сделать меня, чтобы объяснить что-то и исключить 
посторонние гадости, которые про меня говорят. Включая вас! Ха-ха! 
 - За последние шесть часов я слышал о вас от игроков только хорошее.  
 - Надеюсь, что вы не только слышали, но и услышали. Я вам еще перед 
матчем звезд говорил, что ни в одной команде КХЛ не было семь выходных. На 
Новый год точно не было ни одной команды, у кого было сразу три выходных. 
 - Когда что-то улучшается, мы стараемся говорить об этом.  
 - Сейчас у меня такой контингент игроков, с кем работать приятно. Те же 
ребята из "Северстали" поднялись на ступеньку выше. 
 - Поднялись ли?  
 - Сейчас времена поменялись. Когда в конце 90-х, будучи игроком, я приехал 
играть в "Динамо", мне задали вопрос: "Ну тут же Москва! Как вы справитесь?" 
Игроки, которых мы пригласили, стали старше, опытнее. Принцип 
формирования "Металлурга" не подразумевает наличия ярко выраженного 
первого звена. Мы взяли сильнейших хоккеистов из каких-то команд, Зернов с 
Карповым вышли на новый уровень, прибавили Юров с Гребенкиным. Наша 
команда - не "Северсталь". Это "Металлург" Магнитогорск. 
Есть много других факторов. Тот же Пашка Акользин получал другие роли, 
нежели в прошлом сезоне. 
- Что у вас за эпизод произошел в Тольятти на пресс-конференции?  
 - Есть определенный регламент. Есть пресс-атташе, который объявляет 
участников и ведет конференцию. Но не задает вопросы тренеру. Я ожидал 
этот вопрос (про неравноценный обмен защитника Григория Дронова. - Прим. 
"СЭ"). Меня взбесило даже не то, кто этот вопрос задает, а форма подачи этого 



 

 

вопроса. Почему человек, работающий в клубе соперника, утверждает, что 
Дронов является игроком топ-4? Даже если он является этим игроком, это не 
его дело. Если бы сидел корреспондент и задал бы этот вопрос, я устроил бы 
диалог. Я бы тоже мог задать провокационные вопросы про команду "Лада". Но 
есть этика! Мы шли по коридору пять минут, я был на телефоне по поводу 
тройного обмена, и пресс-атташе "Лады" это слышал. И от него же вдруг 
прилетел вопрос. Мы же не на базар пришли! Есть же регламент! 
 - Есть ли у вас противостояние с Сергеем Гомоляко?  
 - Нет. Более того, он меня защищает от многих тяжелых вопросов. 
 - И от Яковлева?  
 - Нет, от Яковлева я сам защищусь. Только у меня с ним и так очень хорошие 
отношения. Он авторитетный хоккеист, можете у него сами спросить. Что 
касается Сергея, мы можем по-разному смотреть на игру, но это рабочие 
моменты. Но по комплектованию команды мы - душа в душу. 
 - Чего Дронова-то обменяли на запасного вратаря?  
 - Если посмотреть статистику за сентябрь - Григорий шикарный защитник из 
топ-4 и бригады большинства. Он получал очень много игрового времени. 7 
очков, хороший плюс-минус. Что случилось с ним дальше? Есть хоккеисты, 
которые меня в конце концов слушают и слышат. Взять ситуацию с Артемом 
Минулиным - он в начале сезона вообще не попадал в состав. Пришел я, новый 
тренер, у меня совсем другая тактика, другая подготовка. Ему нужно было 
время, чтобы перестроиться. И мы нашли общий язык, несмотря на его агента, 
как все утверждают. Он заиграл. 
С Гришей произошла обратная ситуация. Он немножко сбавил, плюс у него 
пошли травмы. Есть такие "тепличные" хоккеисты, которые с детской школы 
идут наверх в домашних условиях: папа-мама рядом, потом невеста, жена, 
дети. Это все в конце концов приедается, и нужна смена обстановки, если 
только человек не суперпрофессионал. Искать стимул в своей работе, когда 
каждый день один и тот же дворец, те же лица - тяжело. Грише нужна была 
смена обстановки. 
 - Компенсация неравноценная.  
 - Если бы была компенсация лучше, мы бы взяли лучше. Мы не с бухты-
барахты обменяли Дронова. Про все подводные камни я не могу рассказать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-intervyu-glavnogo-
trenera-metallurga-o-perehode-liderov-severstali-otnosheniyah-s-gomolyalko-i-
obmenen-dronova-2164511/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Куньлуня": не нравится играть с "Торпедо", нравится смотреть их 
по телевизору (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Главный тренер "Куньлуня" Виктор Игнатьев подвел итог проигранного матча с 
"Торпедо" (2:3 ОТ) в Нижнем Новгороде". 
"Мне не нравится против "Торпедо" играть, мне нравится на его игру смотреть 
по телевизору. Нельзя удерживать победу, ее надо заслужить. На везение 
полагаться нельзя. Либо можешь, либо нет. Это не тот матч, когда может быть 
радость от одного очка. Как в том анекдоте: были варианты", - цитирует 
Игнатьева пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
Напомним, в текущем сезоне "Торпедо" одержало победы во всех четырех 
матчах с "Куньлунь Ред Стар". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-intervyu-glavnogo-trenera-metallurga-o-perehode-liderov-severstali-otnosheniyah-s-gomolyalko-i-obmenen-dronova-2164511/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-intervyu-glavnogo-trenera-metallurga-o-perehode-liderov-severstali-otnosheniyah-s-gomolyalko-i-obmenen-dronova-2164511/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/andrey-razin-intervyu-glavnogo-trenera-metallurga-o-perehode-liderov-severstali-otnosheniyah-s-gomolyalko-i-obmenen-dronova-2164511/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/razin-obyasnil-pochemu-pozval-v-metallurg-byvshih-liderov-severstali-2164518/


 

 

Отметим, что в начале матча травму получил лидер "Торпедо" Василий 
Атанасов, неудачно приземлившийся на ногу. Главный тренер нижегородцев 
рассказал о состоянии хоккеиста.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381926-trener-kunlunya-ne-nravitsya-
igrat-s-torpedo-nravitsya-smotret-ih-po-televizoru.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Черных: "Даже не обсуждали переход Самонова и Шабанова в 
ЦСКА" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 января 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря 
"Салавата Юлаева" Александра Самонова, прокомментировал информацию о 
возможном обмене хоккеиста в ЦСКА перед дедлайном 27 декабря 2023 года.  
"Мы решали вопросы по одному из игроков, которые выступает в фарм-клубе 
ЦСКА - "Звезде". Поэтому я был у президента ЦСКА Игоря Вячеславовича 
Есмантовича как раз тогда, когда появилась эта фейковая новость. Я ему задал 
вопрос на этот счет, и он ответил: "Мы это даже не обсуждали". Не знаю, кто 
это запустил, но переход не планировался. Было еще то, что Максим Шабанов 
может якобы перейти из "Трактора" в ЦСКА. Но об этом тоже даже не 
говорили". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-chernyh-dazhe-ne-
obsuzhdali-perehod-samonova-i-shabanova-v-cska-2164503/ 

К заголовкам сообщений 

В "Салавате Юлаеве" рассказали, чему клуб научила история с канадцем 
Хо-Сэнгом (ТАСС, Москва, 4 января 2024) 
История, связанная с переговорами о новом контракте с канадским хоккеистом 
Джошуа Хо-Сэнгом, научила "Салават Юлаев" тому, что устные договоренности 
ничего не значат. Об этом ТАСС рассказал гендиректор уфимского клуба Ринат 
Баширов.  
Хо-Сэнг выступал за "Салават Юлаев" в сезоне-2022/23 и в первом матче 
сезона в Санкт-Петербурге со СКА получил повреждение, из-за чего пропустил 
регулярный чемпионат. В плей-офф Хо-Сэнг провел четыре игры, в которых не 
набрал очков. Летом клуб и игрок достигли договоренности о продлении 
контракта, однако затем канадец отказался возвращаться в Уфу.  
"История с Хо-Сэнгом находится в той же парадигме, что и с другими 
иностранцами, которые к нам не приехали. Мы с некоторыми уже обозначали 
сумму контракта, но в последний момент они меняли решение, - сказал 
Баширов. - Причем это были сильные легионеры. Мы сожалеем, что они к нам 
не попали, но здесь были только чисто политические причины".  
"Несостоявшиеся сделки научили только одному - пока нет подписи легионера 
в контракте, нельзя расслабляться и считать вопрос решенным. Надо 
продолжать работу по поиску других вариантов. Устные договоренности ничего 
не значат", - добавил он.  
Гендиректор "Салавата Юлаева" рассказал о своем мнении по селекции, 
связанной с легионерами. "Где-то уже говорил, что изначально при 
формировании состава мы исходили из того, что легионеров у нас не будет. Мы 
говорили сами себе - давайте представим, что иностранцев ни одного не будет 
и нам необходимо собирать команду без них. С одной стороны, это нам 
помогло, мы перестраховались, и у нас есть сильные российские игроки. С 
другой, есть вопросы по распределению игрового времени в команде", - сказал 
Баширов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381926-trener-kunlunya-ne-nravitsya-igrat-s-torpedo-nravitsya-smotret-ih-po-televizoru.html
https://www.championat.com/hockey/news-5381926-trener-kunlunya-ne-nravitsya-igrat-s-torpedo-nravitsya-smotret-ih-po-televizoru.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-chernyh-dazhe-ne-obsuzhdali-perehod-samonova-i-shabanova-v-cska-2164503/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-chernyh-dazhe-ne-obsuzhdali-perehod-samonova-i-shabanova-v-cska-2164503/


 

 

https://tass.ru/sport/19675797 

К заголовкам сообщений 

Ярослав Чуприс: "В "Динамо" доверяют молодым хоккеистам, это радует" 
(Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 4 января 2024) 
Главный тренер "Шахтер" прокомментировал прошедшие и предстоящий матчи 
минского "Динамо". 
- Здорово, что "Динамо" победой завершило 2023 год. Это важно и для 
болельщиков, и для тренеров, и для уверенности команды. Забросить семь 
шайб - это тоже весьма весомо. И уже второстепенно, как играл вратарь 
соперника. Это потом никто не вспомнит. 
Впереди матч против "Амура", который стремится в зону плей-офф Восточной 
конференции. В составе хватает опытных хоккеистов. Значит, нас ждет очень 
тяжелая игра. Легкой прогулки не будет, равно как и обилия голов.  
У "Амура" главный тренер Андрей Мартемьянов, его команды умеют играть от 
обороны, использовать контратаки. В прошлом сезоне очень импонировала его 
работа в "Сибири". Еще он умеет ставить игру в большинстве, правда, пока этот 
показатель у хабаровчан не блещет (16.1% - прим.).  
- Сэм Энас в декабре забрасывал в семи матчах подряд. Адаптировался к 
лиге? 
- Это нормально. Легионеры и должны так играть, постоянно держать уровень, 
давать результат. Легионеры опытные и мастеровитые ребята, молодые 
белорусы учатся у них. 
- Еще Таннер Фриц перешел в "Динамо". Что от него ждете? 
- Пока не готов ответить, не видел в деле этого хоккеиста. Самое главное, 
чтобы он помог минскому "Динамо". 
- Молодежь продолжает заявлять о себе. Даниил Липский забросил первую 
шайбу в КХЛ. 
- Сто процентов! Это можно только занести в актив. Молодежи в "Динамо" 
доверяют и помогают развиваться. И видно, как работает клубная вертикаль. В 
"Динамо-Шинник" Андрей Михалев здорово готовит ребят, они приходят в КХЛ и 
не тушуются, не боятся, берут на себя определенные роли независимо от 
возраста и статуса. Это большой плюс, что наши молодые хоккеисты 
развиваются. Да, пока не всегда хватает мастерства в завершении атак. Но при 
их отношении к делу все придет со временем и с опытом, а также с работой.  

https://sportpanorama.by/fans/iaroslav-chupris-v-dinamo-doveriaiut-molodym-
khokkeistam-eto-raduet 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Юртаев считает "Динамо" фаворитом на Кубок Гагарина: 
"Команда превосходит топовые Восточные команды - "Металлург", 
"Авангард" и "Салават" (Sports.ru, Москва, 4 января 2024) 
Андрей Юртаев назвал "Динамо" претендентом на победу в розыгрыше Кубка 
Гагарина.  
"Мой претендент - это московское "Динамо". Думаю, что "Динамо" закончит 
регулярку на первом-втором месте в своей конференции. А это значит, что в 
первом раунде плей-офф у "Динамо" проблем быть не должно. 
Дальше "Динамо" будет играть с Восточными командами. "Динамо" с точки 
зрения глубины состава, с точки зрения опыта игроков, с точки зрения опыта 
тренерского штаба, с точки зрения мастерства хоккеистов просто превосходит 
топовые Восточные команды - "Металлург", "Авангард" и "Салават Юлаев". 

https://tass.ru/sport/19675797
https://sportpanorama.by/fans/iaroslav-chupris-v-dinamo-doveriaiut-molodym-khokkeistam-eto-raduet
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Судя по тому, как выступает "Ак Барс" в последнее время, далеко казанцы в 
плей-офф не пройдут, поэтому с Казанью "Динамо" может в розыгрыше Кубка 
Гагарина и не встретиться. А в возможных сериях с другими восточными 
топами у "Динамо" будет преимущество. 
Взять, допустим, "Магнитку". Это вполне может быть пара третьего раунда - 
"Динамо" против "Металлурга". Данила Юров, Никита Гребенкин и все 
остальные молодые парни из "Магнитки" - хорошие игроки, но у них пока нет 
такого кубкового опыта. 
"Металлург" идет в плей-офф с Ильей Набоковым в воротах, у которого тоже 
нет такого опыта. Да и Андрей Разин пока не работал на поздних стадиях плей-
офф в Континентальной хоккейной лиге. 
Не думаю, что в поздних раундах "Динамо" встретится с кем-то с Запада - мне 
кажется, что СКА и "Спартак" могут отсеяться где-то по дороге на уровне 
второго-третьего раунда. 
А вот "Динамо" может добраться до самого верха. "Динамо" Москва - мой 
фаворит", - сказал комментатор "КХЛ ТВ" Андрей Юртаев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115750065-yurtaev-schitaet-dinamo-favoritom-na-
kubok-gagarina-komanda-prevosxodi.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" атакуют с предложением привезти знакомого тренера: 
подробности (Vesti.kz, Алматы, 4 января 2024) 
В "Барыс" хотят привезти нынешнего наставника владивостокского "Адмирала" 
Леонида Тамбиева, сообщают Vesti.kz. 
Вот что об этом пишет телеграм-канал "АренаБреда": 
"Представители Леонида Тамбиева не дремлют, а атакуют руководство 
"Барыса" с предложением привезти тренера в Казахстан на следующий сезон. 
Магия тренера во Владивостоке в этом сезоне откровенно не работает". 
Тамбиев известен казахстанским болельщикам по работе в "Сарыарке" в 
период 2014-2015, 2018-2019 годов и в 2021-м. Карагандинский клуб он покинул 
со скандалом, подробности - здесь. 
Его "Адмирал" неудачно выступает в нынешнем сезоне Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ), занимая последнее, 12-е место в таблице Восточной 
конференции - 37 очков после 45 игр. В этой конференции представлен и 
"Барыс", находящийся на 11-й строчке: астанчане набрали 39 очков в 46 
матчах.  

https://vesti.kz/khl/baryis-atakuyut-predlojeniem-privezti-znakomogo-trenera-338440/ 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" впервые с февраля 2017 года победил "Ладу" в КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 4 января 2024) 
Нижнекамский "Нефтехимик" в овертайме обыграл тольяттинскую "Ладу" в 
матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Встреча в Нижнекамске завершилась со счетом 4:3 (1:0, 1:2, 1:1, 1:0) в пользу 
хозяев. В составе победителей отличились Александр Дергачев (28-я минута) 
Дмитрий Соколов (29), Евгений Митякин (59) и Жан-Себастьен Ди (65). У гостей 

https://www.sports.ru/hockey/1115750065-yurtaev-schitaet-dinamo-favoritom-na-kubok-gagarina-komanda-prevosxodi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115750065-yurtaev-schitaet-dinamo-favoritom-na-kubok-gagarina-komanda-prevosxodi.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290615
https://allhockey.ru/news/show/502351-Yurtaev_schitaet_Dinamo_Moskva_favoritom_na_Kubok_Gagarina
https://vesti.kz/khl/baryis-atakuyut-predlojeniem-privezti-znakomogo-trenera-338440/


 

 

дубль оформил Андрей Алтыбармакян (27, 42), еще одна шайба на счету Троя 
Джозефса (18).  
Защитник "Лады" Владислав Семин провел 100-й матч в КХЛ. "Нефтехимик" до 
этого не обыгрывал тольяттинскую команду в Нижнекамске с 4 февраля 2017 
года (3:2).  
"Нефтехимик" набрал 45 очков в 47 матчах и идет на десятом месте в 
турнирной таблице Восточной конференции, где "Лада" с 58 очками после 48 
встреч занимает четвертую строчку. В следующем матче тольяттинцы 6 января 
на выезде сыграют против омского "Авангарда", нижнекамцы днем ранее 
примут магнитогорский "Металлург".  

https://rsport.ria.ru/20240104/khokkey-1919738846.html 

К заголовкам сообщений 

Коньков: "Минское "Динамо" удержит свое место в плей-офф" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков считает, что минское 
"Динамо" останется в восьмерке Западной конференции. 
"Я думаю, что минское "Динамо" удержит свое место в плей-офф. Оно на шесть 
очков опережает "Витязь", а у подмосковных хоккеистов на два матча больше. 
Надо сказать, что "Динамо" сражается с каждым соперником. Не у всех 
получается выиграть, но в каждой игре команда идет за победой. Команда по 
чемпионату достаточно уверенно проходит. Сначала были неудачные матчи, но 
у "Динамо" собрана достаточно боеспособная команда. Ребята в ней выступали 
за сборную, а у молодежи уже есть солидный опыт. Есть большая вероятность 
того, что "зубры" удержатся на восьмой позиции. Более того, думаю, что они 
будут бороться и за седьмую строчку. У них есть две игры в запасе перед 
"Северсталью". Поэтому команда будет делать все для того, чтобы подняться 
выше в турнирной таблице". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konkov-schitaet-chto-minskoe-dinamo-
ostanetsya-v-vosmerke-zapadnoy-konferencii-2164580/ 

К заголовкам сообщений 

Филатов: "Как мне кажется, на Западе борьба за восьмерку 
маловероятна" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2024) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов 
прокомментировал борьбу за плей-офф в Западной конференции КХЛ. 
"На мой взгляд, конечно, "Витязю" сократить отставание в шесть очков и два 
потерянных матча от минского "Динамо" реально, но очень тяжело. Как мне 
кажется, на Западе борьба за восьмерку маловероятна. Что "Витязю", что 
"Куньлуню" сейчас может помочь только какая-то сумасшедшая серия побед. 
Допустим, 14-15 побед в 20 матчах. Но это из серии фантастики". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-prokommentiroval-borbu-za-
pley-off-v-zapadnoy-konferencii-khl-2164576/ 

К заголовкам сообщений 

Филатов: мне кажется, что "Сибирь" не попадет в плей-офф 
(Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
Бывший игрок клубов КХЛ Никита Филатов поделился ожиданиями от борьбы 
за плей-офф в Восточной конференции. 

https://rsport.ria.ru/20240104/khokkey-1919738846.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konkov-schitaet-chto-minskoe-dinamo-ostanetsya-v-vosmerke-zapadnoy-konferencii-2164580/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konkov-schitaet-chto-minskoe-dinamo-ostanetsya-v-vosmerke-zapadnoy-konferencii-2164580/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-prokommentiroval-borbu-za-pley-off-v-zapadnoy-konferencii-khl-2164576/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/filatov-prokommentiroval-borbu-za-pley-off-v-zapadnoy-konferencii-khl-2164576/


 

 

"На Востоке, полагаю, борьба за плей-офф впереди. Не сомневаюсь в том, что 
"Амур" и "Нефтехимик" навяжут "Сибири" борьбу. Я бы сказал, что из этих трех 
команд лучшие шансы у Хабаровска, а на второе место я бы поставил 
Нижнекамск. Мне кажется, что "Сибирь" не попадет в плей-офф". 

https://www.championat.com/hockey/news-5382136-filatov-mne-kazhetsya-sibir-ne-
popadyot-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Хоккеист "Омских Ястребов" находится в больнице под наблюдением 
врачей после травмы головы (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 января 2024) 
Защитник "Омских Ястребов" Владислав Ухмылов прошел все необходимые 
обследования и сейчас находится в больнице под наблюдением врачей после 
легкой травмы головы, сообщает пресс‑служба "Авангарда". 
Отмечается, что восстановление 17‑летнего игрока займет три недели. 
Ухмылов получил травму во время матча с нижнекамским "Реактором". После 
силового приема хоккеист ударился о борт и рухнул на лед. Владислав покинул 
площадку на носилках, но находился в сознании. 
Встреча между "Омскими Ястребами" и "Реактором" прошла в четверг в Омске 
и завершилась победой хозяев льда со счетом 6:5. 
В нынешнем регулярном чемпионате Молодежной хоккейной лиги Ухмылов 
провел 12 матчей и набрал 3 (2+1) очка. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001249_Hokkeist_Omskih_Jastrebov_na
hoditsa_v_bolnice_pod_nabludenijem_vrachej_posle_travmy_golovy 

К заголовкам сообщений 

В "Омских Ястребах" рассказали о состоянии хоккеиста, который 
ударился головой о борт (Чемпионат.com, Москва, 4 января 2024) 
В сегодняшнем матче МХЛ "Омские Ястребы" одержали победу над 
нижнекамским "Реактором" со счетом 6:5. 
В первом периоде 17-летний защитник "Омских Ястребов" Владислав Ухмылов 
после силового приема хоккеиста "Реактора" получил травму, ударившись 
головой о борт и покинул лед на носилках. 
Момент с силовым приемом на 32:57. 
"Владислав Ухмылов, получивший легкую травму головы в сегодняшнем матче, 
прошел все необходимые обследования и сейчас находится в больнице под 
наблюдением врачей. Его восстановление займет три недели. Желаем 
Владиславу здоровья и скорейшего возвращения на лед!", - сказано в 
сообщении клуба из Омска. 
В нынешнем сезоне 17-летний игрок обороны сыграл 11 матчей, в которых 
отметился двумя заброшенными шайбами.  

https://www.championat.com/hockey/news-5381940-v-omskih-yastrebah-rasskazali-
o-sostoyanii-hokkeista-kotoryj-udarilsya-golovoj-o-bort.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5382136-filatov-mne-kazhetsya-sibir-ne-popadyot-v-plej-off.html
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
"Мы не участвуем в МЧМ, но российским игрокам нужно верить в себя" - 
Новиков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 января 2024) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков считает, что, несмотря на 
неучастие сборной России в молодежном чемпионате мира по хоккею, 
российским игрокам нужно верить в себя. 
Совет Международной федерации хоккея (IIHF) отстранил сборные России и 
Белоруссии от участия в соревнованиях под своей эгидой в феврале 2022 года. 
 - К сожалению, мы не участвуем в МЧМ. Для меня это самая большая 
трагедия. Но ребятам нужно верить в себя, не опускать рук. Занавес снимут. 
Даже если они проскочили этот возрастной отрезок, у них еще будут все шансы 
заявить о себе в НХЛ для того, чтобы доказать, насколько это все было 
неправильно и несправедливо. 
Отстранение ведущих спортсменов и команд - это не только удар по ним. Это 
удар по развитию вида спорта. Мы должны и про это говорить. Спорт 
развивается в условиях жесточайшей конкуренции. Хотим мы или нет, 
количество серьезных сборных в хоккее ограничено. Это не футбол, в который 
играет весь мир. Чиновники и мировые федерации должны это понимать и 
беречь. Выпадание любой топовой хоккейной страны - это удар по развитию 
всего вида спорта. 
Ведь речь идет о молодежи, которая завтра будет развивать НХЛ и весь хоккей. 
Нужно говорить о том, что большой спорт состоит из борьбы за медали и 

финансов. Поэтому НХЛ из‑за потери наших ребят через пять лет может 

закиснуть. Да, Россию выбили. Но это потом ударит рикошетом по развитию. 
Если самолет опустил нос вниз, он рано или поздно врежется в землю. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001217_My_ne_uchastvujem_v_MChM_
no_rossijskim_igrokam_nuzhno_verit_v_seba__Novikov 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 января 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 4 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Рекордные рейтинги и $30 млн за матч: как "Зимние классики" стали 
первым хитом года (Forbes (forbes.ru), Москва, 4 января 2024) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) подвела итоги проведения 15-й "Зимней 
классики", которая прошла в ночь с 1 на 2 января. В Сиэтле при 47 тысячах 
зрителей местный "Кракен" обыграли чемпионов лиги "Вегас" со счетом 3:0, но 
для лиги важнее привлечение зрителей, освоение нового рынка и отличный 
доход от игры. Forbes Sport рассказывает об истории мероприятия и почему оно 
важно для лиги и городов. 
Когда-то лига не верила в успех "Зимних классик" 
Все американские лиги имеют определенный традиции, которые четко 
прикреплены к календарю. Например, День благодарения уже как десятилетия 
неразлучен с НФЛ, а игры на Рождество - с НБА. У НХЛ тоже есть своя главная 
дата в календаре - первый день года.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001217_My_ne_uchastvujem_v_MChM_no_rossijskim_igrokam_nuzhno_verit_v_seba__Novikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001217_My_ne_uchastvujem_v_MChM_no_rossijskim_igrokam_nuzhno_verit_v_seba__Novikov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2001217_My_ne_uchastvujem_v_MChM_no_rossijskim_igrokam_nuzhno_verit_v_seba__Novikov
https://www.hockey-world.net/nhl/287370-yurij-novikov-nkhl-iz-za-poteri-nashikh-rebyat-cherez-pyat-let-mozhet-zakisnut


 

 

Причем, как и в других лигах, НХЛ не сама придумали "зимние классики". Хотя 
сам по себе хоккей - изначально уличный вид спорта, который со времени 
перекочевал под закрытые арены. Например, финал ЧМ-1957 между СССР и 
Швецией прошел на стадионе имени Ленина (сейчас - "Лужники"), собрав 55 
тысяч зрителей. Но со временем самая популярная игра на льду перебралась 
под крыши закрытых дворцов, где была возможность создавать более 
комфортные условия для зрителей и игроков.  
Тем не менее, о прошлом не забывали. В 1991 году НХЛ впервые после долгого 
перерыва провела выставочный матч на открытом воздухе в Лас-Вегасе, но он 
оказался не особо успешным. Прежде всего из-за того, что это была 
предсезонная встреча без спортивной составляющей. Настоящая революция 
пришла из NCAA - в 2001 году хоккейные команды университетов Мичиган и 
Мичиган Стэйт сыграли на футбольном стадионе при 74 тысячах зрителей. С 
медийной точки зрения это было откровение, так как студенческий хоккей, 
совершенно нишевый на тот время вид спорта, попал в массовые обсуждения.  
После успеха этой встречи, НХЛ решила заимствовать удачный опыт. Однако, 
перенос идеи на территорию США был слишком рискованным, поэтому первую 
игру на воздухе решили провести в Канаде. 22 ноября 2003 года в Эдмонтоне 
прошла первая "Классика наследия". И несмотря на мороз (на ветру 
температура воздуха ощущалась как - 30 градусов по Цельсию), на стадион 
пришло 57 тысяч зрителей. А по канадскому ТВ встречу посмотрели 2,75 млн 
человек - то есть, каждый двенадцатый канадец.  
При этом сама лига изначально даже не совсем осознавала весь потенциал 
матчей на открытом воздухе. Да, был успех в Канаде, но у НХЛ не было 
никакого первоначального плана, как создать новую традицию. И первыми с 
предложением вышли бродкастеры.  
Бывший исполнительный директор NBC Sports Джон Миллер обратился к НХЛ с 
просьбой принять концепт "Зимней классики", но в лиге назвали проект 
"неработоспособным". Все изменилось в 2006, когда на пост вице-президент 
НХЛ пришел Джон Коллинз. Он поддержал эту идею, и лига начала работу же 
над первой официальной "Зимней классикjq".  
Но, как и в случае с "Классикой наследия", у НХЛ не было долгосрочного 
проекта относительно таких матчей. "Зимняя классика"-2008 планировалась как 
разовая акция. Но на игру между "Баффало" и "Питтсбургом" пришли 
рекордные 71 тысяча зрителей, а по ТВ встречу посмотрели 3,75 млн человек. 
Следом в НХЛ решили провести такую встречу и в 2009-м, а после традиция 
новогодних игр окончательно закрепилась.  
"Зимние классики" всегда показывают лучший ТВ-рейтинг в регулярных 
чемпионатах НХЛ 
Всего с 2008-го НХЛ провела 15 "Зимних классик". Должно было быть 17, но две 
встречи сорвались - в 2013 году из-за локаута и в 2021 году из-за пандемии. 
Сама лига не раскрывает расходы на проведение матчей, но в 2009 году в 
материале The New York Times сообщалось, что бюджет игры составил $1,5 
млн.  
Концепция "Зимней классики" - это золотая жила для НХЛ. Во-первых, 
благодаря большому количеству зрителей лига может получать наибольшие 
доходы за сезон. Точные цифры представители НХЛ не раскрывают, однако 
только в 2014 году во время "Зимней классики" доход от продажи билетов 
превысил $30 млн. Та игра вошла в историю, как самая посещаемая - на 
встрече между "Детройтом" и "Торонто" присутствовало 105 тысяч человек.  
Во-вторых, "Зимние классики", благодаря своему антуражу и дате показывают 
выдающиеся для НХЛ телевизионные рейтинги. Например, до 2021 году у лиги 



 

 

основным бродкастером был NBC Universal. Телеканал показывал лишь до 20 
встреч регулярного сезона на своем флагманской, федеральной сети (NBC), но 
одной из них всегда была "Зимняя классика".  
И все "Классики" были самыми рейтинговыми матчами регулярных сезонов 
НХЛ. До 2021 года они стабильно собирали свыше 2 млн зрителей у ТВ (в 2021-
м был минимум на NBC - 1,96 млн). То есть, матчи 1 января превратились в 
витрину НХЛ, позволяющей лиге хотя бы один день в году показывать рейтинги 
на уровне лучших встреч НБА.  
Даже после ухода от NBC "Зимние классики" устанавливали рекорды. Два года 
подряд матчи проходили на кабельном TNT, и оба раза аудитория встреч 
превышала 1,3 млн зрителей. А "Зимнюю классику-2023" смотрели 1,78 млн 
зрителей (в пиковые моменты - 2,1 млн) - это лучший ТВ-рейтинг НХЛ на 
кабельных телеканалах США за всю историю.  
Рейтинги "Зимней классики-2024" станут известны позднее, однако вряд ли в 
этот раз они покажут рекордные значения. Во-первых, параллельно с матчем 
проходил полуфинал плей-офф в колледж-футболе между "Мичиганом" и 
"Алабамой" (первый штат - традиционно хоккейный). Во-вторых, для самого 
Сиэтла, где была игра, "Зимняя классика-2024" не была главным матчем дня - 
вечером 1 января университет штата Вашингтон тоже сыграл, но уже в другом 
полуфинале.  
Бизнес в Сиэтле может заработать $30 млн из-за "Зимней классики-2024" 
В свою очередь, для города "Зимняя классика-2024" стала большим событием. 
Встреча прошла при аншлаге, а, как сообщает портал king5.com, бары и прочие 
объекты малого бизнеса возле стадиона и в городе потенциально могли 
заработали около $30 млн от посетителей. Точные цифры будут известны 
позднее, но для Сиэтла, который только в 2021-м стал частью НХЛ, это 
несомненный успех.  
Концепция "Зимней классики" стала глотком воздуха для лиги. Она получилась 
настолько успешной, что НХЛ придумала еще два дополнительных 
мероприятия на открытом воздухе. Сначала лига заново запустила "Классику 
наследия" в Канаде, разграничив рынки. А в 2014-м появилась "Стадионная 
серия" - дополнительные игры на стадионах, проходящие в январе-феврале.  
В 2024-м "Стадионная серия" может даже превзойти "Зимнюю классику" по 
многим показателями - в феврале две встречи состоятся на 80-тысячном 
"Метлайф Стэдиуме", где выступают клубы НХЛ "Нью-Йорк Джайнтс" и "Нью-
Йорк Джетс". Сначала сыграют "Филадельфия" и "Нью-Джерси", а на 
следующий день пройдет нью-йоркское дерби между "Рейнджерс" и 
"Айлендерс". У этой игры есть потенциал стать второй по посещаемости за всю 
историю лиги.  
Концепция "Зимней классики" оказалась настолько успешной, что ее активно 
перенимают и по другую сторону Атлантики. Еще в 2007-м (до первой ЗК в НХЛ) 
матч на открытом воздухе провели в Швейцарии, а в последующие годы игры 
прошли в Швеции, Чехии, Германии, Финляндии, России и даже во Франции на 
стадионе "Лиона".  
Не исключено, что в следующем году "зимние классики" вновь вернутся и в 
КХЛ. В 2023 году обсуждался вариант проведения таких матчей в Нижнем 
Новгороде и Москве, но из-за небольшого времени на подготовку от идей 
отказались. А теперь времени более чем достаточно.  

https://www.forbes.ru/sport/503800-rekordnye-tv-rejtingi-i-30-mln-za-matc-pocemu-
zimnie-klassiki-vazny 

К заголовкам сообщений 
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"Ак Барс" отправил трех хоккеистов в "Нефтяник" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 4 января 2024) 
Казанский "Ак Барс" командировал в альметьевский "Нефтяник" трех 
хоккеистов - защитника Всеволода Альметкина, нападающих Максима Быкова и 
Артура Бровкина. 
22-летний Бровкин начинал нынешний сезон в "Нефтянике", но в декабре был 
вызван в основной состав "Ак Барса". Он провел за команду пять матчей в КХЛ, 
но очков не набрал. В нынешнем сезоне ВХЛ на его счету 18 (13 плюс 5) очков 
в 33 матчах при показателе полезности плюс 1. 
Быков в нынешнем сезоне сыграл 14 матчей за "Ак Барс" и набрал 2 (1 плюс 1) 
очка. Также на счету 21-летнего хоккеиста 5 (4 плюс 1) очков в 9 матчах за 
"Барс" в ВХЛ. 
У Альметкина в текущем сезоне 11 игр в КХЛ за "Ак Барс", в которых он не 
набрал очков, но заработал показатель полезности плюс 5. Еще 25 матчей он 
сыграл за "Барс". В ВХЛ у 20-летнего защитника 9 (3 плюс 6) очков при 
полезности минус 4. 
"Нефтяник" занимает 11-е место в турнирной таблице ВХЛ, "Барс" - 23-е место. 
"Ак Барс" находится на 7-м месте в Восточной конференции КХЛ.  

https://www.business-gazeta.ru/news/619009 

К заголовкам сообщений 

Над ним смеялись в России и на Западе, он чуть не угробил карьеру, но 
покорил Америку! Ничушкин жжет в "Колорадо" (Sport24.ru, Москва, 4 
января 2024) 
Просто лучший.  
36 матчей. 38 очков. Показатель полезности - "+9". Среднее игровое время - 
21:40 за матч. Если гадать, какому российскому хоккеисту из НХЛ принадлежит 
такая статистика, то на ум в первую очередь приходят наши главные звезды. 
Никита Кучеров, Артемий Панарин или Кирилл Капризов. Но тех, кто не 
слишком пристально следит за текущим сезоном лучшей лиги мира, удивит 
обладатель этих цифр. Это. Валерий Ничушкин !  
Совсем недавно казалось, что карьера челябинского таланта в НХЛ может 
подойти к концу далеко не по игровым причинам. Перед третьим матчем серии 
"Колорадо" - "Сиэтл" в минувшем плей-офф Валерий был выведен из состава. 
Все в "Эвеланш" хранили партизанское молчание и не отвечали на вопросы об 
истинных причинах такого решения. Главный тренер Джаред Беднар 
обмолвился лишь, что эти причины - личного характера.  
Позднее издание The Denver Post бомбануло инсайдом, который поразил весь 
хоккейный мир. Согласно отчетам полиции Сиэтла, перед игрой в номере 
Ничушкина была обнаружена пьяная девушка, находящаяся в неадекватном 
состоянии. По слухам, она жила в России, но родилась на Украине. Гостья 
Валерия повторяла, что ей не стоило приезжать в США и что кто-то забрал ее 
паспорт. Разумеется, сразу появились разговоры о потенциальном разрыве 
контракта с оскандалившимся форвардом. А учитывая стремительное развитие 
культуры отмены за океаном, найти работу в другом клубе НХЛ Валерию было 
бы невозможно. И пусть подробности той истории неизвестны до сих пор, 
"Эвеланш" не стали отказываться от своего хоккеиста и поддержали его в 
тяжелый момент. Несмотря на возможные репутационные потери.  
"Вообще-то мы уже говорили об этом. Я уехал по семейным причинам. Знаю, 
что вы, ребята, хотите что-то найти, но ничего особо интересного там нет. 
Сейчас стартует новый сезон, и мы должны сосредоточиться на этом. Давайте 
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закроем тему, я не хочу об этом говорить. Решение покинуть команду в плей-
офф было принято совместно с "Колорадо". Если бы мы прошли в следующий 
раунд, я бы, наверное, сыграл", - так Ничушкин комментировал тот эпизод.  
Сейчас уже можно с уверенностью сказать, что ставка "Колорадо" на русского 
форварда оправдалась сполна. Историю с девушкой уже все благополучно 
забыли, а сам Валерий проводит абсолютно лучший сезон в карьере. Он 
набирает чуть больше очка за игру и вышел на лидирующие роли в команде. 
Причем Ничушкин и в прошлые годы нередко демонстрировал этот 
гроссмейстерский показатель, но в этом сезоне впервые есть уверенность в 
том, что он может дотянуть с такой статистикой до конца регулярки. Установив 
тем самым массу личных статистических рекордов.  
О том, что Валерий имеет все шансы провести особенный сезон, говорит его 
стабильность. Воспитанник "Трактора" стал лишь третьим игроком "Колорадо" 
за последние 20 лет, кому удалось выдать голевую серию из 6 матчей. Двое 
других хоккеистов вам прекрасно знакомы - это Натан Маккиннон и Микко 
Рантанен. Солидная компания для парня, который еще несколько лет назад 
выдал безголевую серию из 91 матча и был объектом для насмешек по обе 
стороны океана. Еще одним достижением Ничушкина стала сотая заброшенная 
шайба за карьеру в НХЛ. Валерий - 12-й россиянин из действующих хоккеистов, 
которому покорилась эта планка.  
Несмотря на все подвиги на льду, главная победа Ничушкина случилась за 
пределами ледового дворца. 8 ноября у Валерия и его супруги родилась дочь. 
Вероятно, вдохновенная игра нападающего "Лавин" не в последнюю очередь 
вызвана именно этой новостью.  
Отдельно стоит отметить игровое время Ничушкина. Как уже было написано 
выше, в среднем он проводит за матч чуть менее 22 минут - 21:40. Ранее у него 
никогда не было таких показателей. Причем в отдельных матчах Валера может 
играть и по полчаса (!). Например, его личный рекорд в этом сезоне был 
установлен 21 декабря в игре с "Оттавой". Он провел на льду 29:05 и сделал за 
это время 3 голевых передачи. Бросается в глаза, как тренерский штаб 
увеличил игровое время парня из Челябинска прямо по ходу сезона. В первых 
13 матчах его айстайм в среднем не превышал 18-19 минут. Но затем все 
поменялось. Вероятно, Беднар оценил по достоинству игру подопечного и 
начал доверять ему еще больше. Как результат - в последних 23 встречах его 
игровое время лишь однажды опустилось ниже 20 минут за матч.  
Кажется, уже ни у кого нет сомнений, что в этом сезоне король чужого пятака 
побьет все личные рекорды. В сезоне-2021/22 он забил рекордные 25 голов и 
набрал 52 очка. Но как и у любого командного игрока, во главе угла у 
Ничушкина стоит не личная статистика, а выигранные трофеи. И с таким 
Валерой "Колорадо" вполне способен замахнуться на второй Кубок Стэнли за 3 
года.  

https://sport24.ru/hockey/article-nad-nim-smeyalis-v-rossii-i-na-zapade-on-chut-ne-
ugrobil-karyeru-no-pokoril-ameriku-nichushkin-zhzhet-v-kolorado 

К заголовкам сообщений 

Панарин идет на лучший сезон в карьере. Но почему его не будет на Матче 
звезд? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 января 2024) 
Российский нападающий стал первой звездой матча с "Чикаго". 
Сейчас Артемий Панарин - звезда НХЛ и лидер "Рейнджерс", один из самых 
ярких игроков лиги. Но когда летом 2015-го он переезжал из СКА в чемпионский 
"Чикаго", вряд ли кто-то мог предположить такой успех парня из Коркино. 
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Связка с Патриком Кейном практически сразу стала приносить результат и те 
два сезона в "Блэкхокс" оба игрока вспоминают с теплотой.  
Изменилось очень многое: Панарин был обменян в 2017-м в "Коламбус", а 
спустя два года подписал контракт жизни с "Рейнджерс", покинул "Чикаго" и 
Кейн, который, казалось бы, должен остаться там навечно. "Блэкхокс" ушли в 
глубокую перестройку, сотрясаемую громкими скандалами и сейчас прочно 
ассоциируются только с тем, что у них играет главная молодая звезда 
современности Коннор Бедард. О попадании в плей-офф и речи не идет. Вот и 
для "Рейнджерс" матч против "Чикаго" стал далеко не самым сложным в 
сезоне.  
Первый гол хозяева забили как раз после потери в чужой зоне Бедарда. 
Первого номера драфта-2023 легко отодвинул от шайбы Трочек, а в контратаке 
Зибанежад нашел передачей Панарина. Впрочем, Бедарда вряд ли сильно 
ругали за этот момент: развитие своего главного актива для "Чикаго" куда 
важнее результатов в этом сезоне.  
"Рейнджерс" уверенно контролировали матч и в середине второго периода 
удвоили преимущество. Вратарь гостей Мразек долго и упорно доказывал, что 
Крайдер бил по шайбе ногой, но арбитры все-таки засчитали гол. Но даже когда 
Блэквелл отыграл одну шайбу, сомнений в исходе матча не возникало. В 
начале третьего периода Панарин приплюсовал к голу результативную 
передачу, поучаствовав в голе Троубы.  
В итоге российский нападающий стал первой звездой матча. Панарин вернулся 
в топ-3 бомбардиров лиги и на этом фоне вдвойне удивительной была новость 
с составом первых 32 участников Матча звезд НХЛ, выбранных лигой. 
Панарина в нем нет - от "Рейнджерс" на звездный уикенд отправится Игорь 
Шестеркин. Но вскоре сам Артемий объяснил все в видео, выложенном в 
соцсетях клуба - он с супругой Алисой ждут появления на свет второго ребенка. 
Какой уж тут Матч звезд?  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/reyndzhers-chikago-panarin-stal-
pervoy-zvezdoy-matcha-obzor-igry-i-video-golov-5-yanvarya-2024-goda-2164617/ 

К заголовкам сообщений 

Из "Капитана" и студенческой лиги - в НХЛ. Русский форвард пробился в 
основу "Бостона" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 января 
2024) 
Георгий Меркулов провел три матча за "Брюинз". 
"Бостон" в последние сезоны редко ассоциировался с российскими игроками. 
Исключение - защитник Дмитрий Орлов, которого в прошлой регулярке "Мишки" 
забрали через обмен с "Вашингтоном". За все время через франшизу прошли 
15 наших игроков и вратарь Антон Худобин. Закрепиться в клубе надолго 
удалось только Сергею Самсонову - за "Брюинз" форвард отыграл более 500 
матчей. Переписать историю, вероятно, постарается Георгий Меркулов, 
дебютирующий 31 декабря за "Бостон". 23-летнего нападающего повысили из 
фарм-клуба перед игрой с "Девилз" и оставили в составе на ближайшие матчи.  
Путь Меркулова к НХЛ уникален. Воспитанник ЦСКА не играл на знаковых для 
юниоров турнирах - ЮЧМ и МЧМ. Не поднимался в КХЛ, а лишь провел два с 
половиной сезона в МХЛ за ступинский "Капитан" и шесть матчей в ВХЛ за 
"Тамбов". Не стоит удивляться, что форварда не выбрали на драфте НХЛ. В 
России Георгий не считался звездой по 2000 году, а в 16 лет получил тяжелую 
травму колена и пропустил около 9 месяцев. В "Красную Армию" нападающего 
не взяли, а в "Капитан" он попал вовсе через просмотр. За солидную статистику 
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по МХЛ Меркулова пригласили на сборы в "Сочи", но затем спустили в 
"Тамбов", откуда форвард снова вернулся в "Капитан".  
В сезоне-2019/20, когда еще мир не окутал коронавирус, Георгий решился на 
смелый шаг: переехать играть в Северную Америку. Парень выбрал USHL - 
главную юниорскую лигу США. Ковид спутал планы Меркулова: чемпионат 
остановили, Георгий, понимая проблемы с логистикой, не полетел домой и 
остался в Америке. Сначала жил с другом, позднее переехал к хозяину 
команды "Янгстаун", который принял хоккеиста у себя. В USHL нападающий 
отыграл два сезона и окончательно понял, что хочет развиваться в 
североамериканских лигах. "Я первый раз был в Америке, когда мне было 11 
лет. Можно сказать, я влюбился в эту страну и в местный хоккей", - говорил 
Меркулов в интервью Sport24.  
После двух лет в USHL Георгий поступил в университет штата Огайо и играл в 
студенческой NCAA. Напрасно думать, что таким решением Меркулов сделал 
ставку на учебу и образование. Хоккей остался приоритетом номер один. В 
конце сезона нападающим, который лидировал в гонке бомбардиров своей 
команды, заинтересовались клубы НХЛ. Настойчивее остальных вели себя 
"Бостон", "Аризона" и "Монреаль". Георгий выбрал предложение "Брюинз". 9 
апреля 2022 года "Мишки" заключили с форвардом трехлетний контракт 
новичка.  
Разумеется, ни о какой НХЛ сразу после подписания речь не шла. Для 
грезящего о Кубке Стэнли "Бостона" развитие проспектов - второстепенная 
задача. В сезоне-2021/22 Меркулов успел дебютировать за "Провиденс", а на 
следующий год отыграл полноценный чемпионат в АХЛ и стал лучшим 
бомбардиром фарм-клуба "Бостона". Стабильно набирал очки Георгий и в 
нынешней регулярке. По итогам декабря форварда признали игроком месяца. 
Большим поводом для радости стал вызов в основу "Брюинз" и дебют в НХЛ в 
матче с "Нью-Джерси".  
За три игры за "Бостон" Меркулов не набрал очков, но заслужил похвалы от 
главного тренера Джима Монтгомери. Большой плюс для новичка, что команда 
добилась трех побед, а сам россиянин не нахватал "минусов" в полезность. Не 
факт, что нападающий останется в основе надолго. Свой шанс он получил, но 
скромные 0+0 за три матча намекают на обратную ссылку в фарм-клуб. Никто 
не ждал, что Меркулов сразу разорвет лигу и устроит погоню за Кучеровым, 
Маккинноном и Макдэвидом в зачете бомбардиров. Это в АХЛ Георгий получал 
много игрового времени - в "Бостоне" все иначе. Конкуренция выше, а места в 
топ-6 зарезервированы.  
Меркулов - центрфорвард, а чтобы стабильно приносить пользу на этой 
позиции в НХЛ, россиянину может не хватить габаритов. Рост игрока - только 
180 сантиметров. Хотя с шайбой нападающий общается на "ты": может 
дирижировать тройкой, а может и сам завершить атаки. Ему бы получить 
больше времени в НХЛ, чтобы адаптироваться к новой лиге и новой роли в 
команде. Сам факт, что форвард, в которого не поверили в ЦСКА и "Сочи", 
пробился в НХЛ, вызывает уважение. Меркулов вряд ли станет звездой лиги, но 
выгрыз свое место в "Брюинз" честным трудом и целеустремленностью.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskiy-napadayuschiy-georgiy-
merkulov-debyutiroval-za-boston-kak-hokkeist-probilsya-v-nhl-2164437/ 

К заголовкам сообщений 

Заслуженный тренер России: НХЛ из-за потери наших ребят через пять 
лет может закиснуть (Чемпионат.com  , Москва, 4 января 2024) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskiy-napadayuschiy-georgiy-merkulov-debyutiroval-za-boston-kak-hokkeist-probilsya-v-nhl-2164437/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskiy-napadayuschiy-georgiy-merkulov-debyutiroval-za-boston-kak-hokkeist-probilsya-v-nhl-2164437/


 

 

Заслуженный тренер России Юрий Новиков заявил о важности российских 
хоккеистов для развития Национальной хоккейной лиги. 
"Выпадание любой топовой хоккейной страны - удар по развитию всего вида 
спорта. Ведь речь идет о молодежи, которая завтра будет развивать НХЛ и 
весь хоккей. Нужно говорить о том, что большой спорт состоит из борьбы за 
медали и финансов. Поэтому НХЛ из-за потери наших ребят через пять лет 
может закиснуть. Да, Россию выбили, но это потом ударит рикошетом по 
развитию. Если самолет опустил нос вниз, он рано или поздно врежется в 
землю". 

https://www.championat.com/hockey/news-5381806-zasluzhennyj-trener-rossii-nhl-
iz-za-poteri-nashih-rebyat-cherez-pyat-let-mozhet-zakisnut.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Зухра Уразбахтина - ведущая клубного телевидения СКА. До Петербурга 
украшала эфиры "Ак Барса", "Авангарда" и футбольного ЦСКА 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 5 января 2024) 
2 августа 2023 года соцсети петербургского СКА выдали прогремели громкой 
трансферной новостью. Клуб подписал новую ведущую клубного телевидения - 
ей стала Зухра Уразбахтина! 
Почему это стало сенсацией? Сейчас расскажем. Итак, знакомьтесь, Зухра 
Уразбахтина! 
Зухра родилась 16 июня 1993 года в небольшом поселке Параньга, что в 
республике Марий Эл. Детство она провела именно в этом местечке с 
населением около пяти тысяч человек, в школе получила прозвище "Зухер 
пухер переросток" (из-за высокого роста), а после получения аттестата уехала 
учиться в Казань - выбор пал на экономический факультет Казанского 
Федерального Университета. 
Правда по специальности девушка работать не захотела: в 2016 году она стала 
ведущей новостей на телеканале "Татарстан-24". 
В сентябре 2019-го Зухра ушла в хоккей - на "Ак Барс ТВ", где украшала собой 
эфиры на протяжении года. В 2020-м пришло время двигаться дальше - в 
Москву, то есть на "Первый канал". На флагмане российского телевидения она 
в паре с Павлом Занозиным работала на домашних матчах сборной России по 
хоккею. 
А затем случился переход в "Авангард". Омская команда тогда играла в 
Балашихе, поэтому в Сибирь девушке переезжать не пришлось. Видимо, ей 
особо и не хотелось, ведь сотрудничество с "Авангардом" она прекратила в 
августе 2022 года: собственно, когда стало понятно, что клуб возвращается 
домой. 
"В Омск честно сказала, что не поеду. Мой дом давно Москва, а в Казани семья, 
я здесь учусь и здесь буду работать", - объясняла Зухра уход из "Авангарда". 
Зухра недолго оставалась без дела: в качестве свободного агента ее подписал 
футбольный ЦСКА. Уразбахтина вела предматчевую студию "Песчанка. Live" 
вместе с Кириллом Брейдо, но сотрудничество со столичными армейцами 
продлилось недолго. Менее чем через год Зухра перебралась в Санкт-
Петербург к другим красно-синим. 
За день до объявления трансфера главный тренер СКА Роман Ротенберг 
анонсировал появление Зухры отрывком из фильма "Жанна Д'Арк". "Красоты в 

https://www.championat.com/hockey/news-5381806-zasluzhennyj-trener-rossii-nhl-iz-za-poteri-nashih-rebyat-cherez-pyat-let-mozhet-zakisnut.html
https://www.championat.com/hockey/news-5381806-zasluzhennyj-trener-rossii-nhl-iz-za-poteri-nashih-rebyat-cherez-pyat-let-mozhet-zakisnut.html


 

 

Петербурге стало еще больше!" - так представили девушку соцсети СКА. 
Будете спорить?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ultras_action/3213396.html 

К заголовкам сообщений 

Стали известны финалисты молодежного чемпионата мира по хоккею (Р-
Спорт, Москва, 5 января 2024) 
Молодежная сборная США по хоккею обыграла команду Финляндии в 
полуфинальном матче чемпионата мира (игроки не старше 20 лет), который 
проходит в Швеции.  
Встреча в Гетеборге завершилась со счетом 3:2 (0:2, 2:0, 1:0) в пользу 
американцев. В составе победителей шайбы забросили Джимми Снаггеруд (33-
я минута), Уилл Смит (37) и Каттер Готье (57). У финнов отличились Ойва 
Кескинен (2) и Расмус Кумпулайнен (13).  
В финале американцы сыграют против сборной Швеции. Финны в матче за 
третье место встретятся с чехами. Обе встречи состоятся 5 января.  
Американцы играли со шведами в финале молодежного чемпионата мира один 
раз. На проходившем в Уфе турнире сборная США оказалась сильнее со 
счетом 3:1. После этого Россия не принимала молодежные мировые 
первенства. Россию лишили права проведения молодежного чемпионата мира 
2023 года, который должен был пройти в Новосибирске и Омске.  
В марте Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение 
сборных России и Белоруссии от международных турниров на сезон-2023/24. 
Молодежная сборная России пропустила чемпионат мира 2023 года. Рейтинг 
российской и белоруской сборных заморожен.  

https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919754609.html 

Похожие сообщения (13): 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 5 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 5 января 2024 

• ТАСС, Москва, 5 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 5 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 5 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 5 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 5 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная Норвегии покинула элитный дивизион молодежного чемпионата 
мира по хоккею (ТАСС, Москва, 4 января 2024) 
Сборная Германии обыграла норвежцев в овертайме со счетом 5:4 в матче за 
сохранение прописки в элитном дивизионе молодежного чемпионата мира по 
хоккею. Турнир проходит в шведском Гетеборге.  
В составе победителей шайбы забросили Кевин Бикер (10), Файт Освальд (29), 
Филлип Зинн (50), Никлас Хюбнер (51) и Мориц Элиас (61). У норвежцев 
отличились Ноа Стеен (17), Матс Бакке Ольсен (35, 57) и Микаэль Брандсегг-
Нюгор (55).  
Сборные Германии и Норвегии заняли последние места в группах A и B 
соответственно. В следующем розыгрыше молодежного чемпионата мира 
норвежцев заменит сборная Казахстана, которая в группе A первого дивизиона 
в пяти матчах одержала четыре победы и заняла первое место.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ultras_action/3213396.html
https://rsport.ria.ru/20240105/khokkey-1919754609.html
https://rg.ru/2024/01/05/sbornaia-ssha-sygraet-v-finale-molodezhnogo-chempionata-mira.html
https://sportrbc.ru/news/65971db79a7947438c20871f
https://tass.ru/sport/19676949
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2001288_Sbornyje_SShA_i_Shvecii_sygrajut_v_finale_molodezhnogo_chempionata_mira_po_khokkeju
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2001288_Sbornyje_SShA_i_Shvecii_sygrajut_v_finale_molodezhnogo_chempionata_mira_po_khokkeju
https://russian.rt.com/sport/news/1254303-shveciya-finlyandiya-mchm-2024
https://sport24.ru/hockey/news-609821-ssha-pobedili-finlyandiyu-i-sygrayut-so-shvetsiyey-v-finale-mchm-2024
https://www.sovsport.ru/hockey/news/sbornaya-ssha-obygrala-finlyandiyu-i-vyshla-v-final-mchm-2024-po-khokkeyu


 

 

Позднее в четверг пройдут полуфинальные игры. Сборная Швеции сыграет с 
командой Чехии (начало - 17:00 мск), американцы встретятся с финнами (21:30 
мск). Финал состоится 5 января.  
Сборная России пропускает третий чемпионат мира подряд - Международная 
федерация хоккея отстранила российские команды от турниров под своей 
эгидой из-за ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/19675547 

К заголовкам сообщений 
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